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«ЧЕЛСИ» vs «АРСЕНАЛ»

«Канониры» уже выбыли из Кубка Англии, 
а сегодня их ждет непростой полуфинальный 
матч Кубка лиги. По мнению Winline, 
«Челси» - явный фаворит.

Интрига Дня

1.69 4.02 4.74

Стр. 5

ТРАНСФЕРЫ «ЛОКО» -  
ВМЕСТО ЭДЕРА ПРИДЕТ ДЗЮБА?

Лидер чемпионата уже завтра выходит 
из отпуска. В ближайшие дни в команде 
возможны перемены - в «Лилле» 
ждут возвращения форварда Эдера, 
а ему на смену вероятен приход зенитовца 
Артема Дзюбы, у которого также 
есть вариант с «Краснодаром». Стр. 3

КАК ПОМОЧЬ МОЛОДЕЖНОМУ 
ХОККЕЮ В РОССИИ?

По итогам неудачного для нашей 
молодежки чемпионата мира корреспондент 
«СЭ» Игорь ЕРОНКО в своей авторской 
рубрике объясняет, что мешает развитию 
юниоров в российском хоккее и как 
исправить нынешнюю ситуацию. Стр. 6

ФУТБОЛ

ОЛИМПИЗМ 

РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

Егор ТИТОВ: «ПРОДАТЬ ЗЕ И КУПИТЬ СМОЛОВА - ИДЕАЛЬНЫЙ ВАРИАНТ!»
Экс-капитан «Спартака», который сейчас работает в штабе Дмитрия Аленичева 

в красноярском «Енисее», в интервью «СЭ» выразил свое мнение по поводу самых 
горячих тем последних дней, связанных с родным клубом

- Главная трансферная тема 
после Нового года - возможный 
уход нападающего «Спартака» 
Зе Луиша в «Брайтон». Как, на 
ваш взгляд, нужно поступить, 
если за него действительно да-
ют 20 миллионов фунтов?

- Понятно, что Зе сегодня 
- одна из главных фигур в ко-
манде. Но он очень часто трав-
мируется. Есть о чем подумать, 
когда в важные отрезки сезона 
форвард получает поврежде-
ния. Такая у него особенность. 
Почему бы не поразмышлять о 
том, чтобы продать его? Вопрос 
только - успеет ли «Спартак» 
найти замену. Это нелегко - Зе 
сейчас потенциально лучший 
форвард России.

- Вы правда так думаете? Он 
лучше Смолова?

- По потенциалу - да. Это ат-
лет. Имеются пробелы в такти-
ке и технике, но под него мож-

но строить игру. То, как 
Зе борется за мяч, как 
бежит, - это что-то осо-
бенное!

- Но в истории оста-
ются голы - а их мало. 
Кроме того, он ни один 
чемпионат не провел 
полностью из-за травм.

- Я с этого и начал. 
Но еще раз - вопрос в 
замене, которую в зим-
нее трансферное окно найти 
нелегко.

- Почему Зе Луиш не слиш-
ком забивной?

- Недостаток школы. Могу 
ошибаться, но не думаю, что 
в Кабо-Верде работают супер-
специалисты детского футбо-
ла. Понятно, что пробелы есть.

- Кто круче - Ширко или Зе?
- Для меня - Ширко. Я иг-

рал с ним, помню то время - 
наши форварды с защитников 
не слезали, всегда шли в прес-
синг. Люди работали на коман-
ду. Но еще раз повторю - уход 
Зе станет потерей, потому что 

второго такого форвар-
да в «Спартаке» нет.

- Но все же не топ-
игрок по европейским 
меркам, далеко не Мес-
си и не Неймар.

- Если «Барселона» 
может позволить се-
бе купить Коутинью за 
140 миллионов евро, то 
«Спартак» - нет.

- Как вам такой вари-
ант - продать Зе за 20 миллио-
нов фунтов, а купить на выручен-
ные средства Смолова?

- Идеально. Но пойдет ли 
на это Сергей Галицкий? Есть 
большие сомнения, что «Крас-
нодар» станет усиливать кон-
курента.

- Можете представить вари-
ант, при котором Дзюба вернет-
ся в «Спартак»?

- Почему нет? Кто мог пред-
положить, что Быстров когда-
нибудь снова окажется в «Зе-
ните»? Но он возвратился и хо-
рошо играл. Никогда не говори 
никогда.

- Даже несмотря на все об-
стоятельства?

- Да. Ведь и Быстрову в Пи-
тере кричали «иуда». Но в итоге 
нашли компромисс. Не исклю-
чаю, что он может быть найден 
и в случае с Дзюбой.

- Какой? Артем должен поце-
ловать шарф «Спартака»?

- Не знаю. Отношения с бо-
лельщиками у Дзюбы испорче-
ны, но их можно восстановить.

- Зе пришел в тот момент, ког-
да вы работали в штабе Алениче-
ва в «Спартаке». Как его брали?

- Нас поставили перед фак-
том - берем вот такого форвар-
да. Когда увидели, стало сразу 
понятно - этот парень одноз-
начно принесет пользу, что и 
произошло.

Сергей ЕГОРОВ
Окончание - стр. 2

9 февраля в Пхенчхане состоится церемония открытия зимних Игр-2018.  
Разбираем перспективы нашей команды. 

Олег ШАМОНАЕВ

Подготовка к главным стартам четырехлетия 
в эти дни должна выходить на финишную 
прямую. Спортсмены - готовиться к заклю-

чительным сборам, болельщики - прикидывать 
шансы и отмечать в календаре самые «перспек-
тивные» старты. Но уникальность и трагизм ны-
нешней ситуации в том, что сегодня мы не знаем 
о грядущих Играх самого главного - ни пример-
ного состава нашей олимпийской делегации, ни 
ее потенциала. Не знают этого не только болель-
щики, но и тренеры, и сами спортсмены. Можно 
сколько угодно сокрушаться по этому поводу или 
рассказывать, что все могло быть намного хуже, 
но неизвестность - то, с чем нам предстоит жить 
ближайшие несколько недель.

Впереди - работа комиссии по допуску «Олим-
пийских атлетов из России», арбитражные суды и 
прочие неспортивные процедуры, способные кар-
динально изменить облик нашей команды. Тут не 

о чем даже спорить. Лыжная сборная - без Белова 
и Вылегжанина, конькобежная - без Кулижникова 
и Юскова, бобслейная - без Касьянова, скелетон-
ная - без Третьякова и Никитиной… Составы с эти-
ми звездами или без них - имеют принципиально 
разные возможности. А ведь ко всем допинговым 
и политическим бедам добавились и более тради-
ционные истории с травмами. Наши стопроцент-
ные претенденты на золото Пхенчхана - фигурист-
ка Евгения Медведева и лыжник Сергей Устюгов 
- испытывают проблемы со здоровьем, и никто 
не знает, в какой форме они будут через 30 дней.

В такой ситуации спектр медальных сценариев 
широк до невозможности - от нового антирекорда 
до героического попадания в первую пятерку ко-
мандного зачета. Нынешний антирекорд, напом-
ню, был установлен в 2010 году в Ванкувере, где 
сборная России на волне провалов и невезения 
ограничилась тремя золотыми наградами и не по-
пала в топ-10. Теоретически подобный сценарий 
не исключен и сейчас. При самых пессимистичных 

раскладах наша команда может и вовсе остать-
ся без золота. Во всяком случае, МОК сделал все 
для того, чтобы наши спортсмены рассчитывали 
не на правильную планомерную подготовку, а на 
злость и желание достойного ответа всем нашим 
недоброжелателям.

Каков же оптимистичный вариант развития со-
бытий? Победу в общем зачете Игр-2018 мы не 
одержим - даже если CAS вдруг оправдает все че-
тыре десятка «сочинцев», дисквалифицированных 
комиссией Освальда. Но оставить заметный след 
в истории Пхенчхана вполне реально - и не только 
признанным фаворитам. Во многих видах спорта у 
нас хороший запас прочности, и в условиях, когда 
лидеры останутся дома, легко могут «выстрелить» 
и вчерашние резервисты.

Итог в 7 - 8 золотых медалей при определенной 
доле везения кажется вполне реальным. Это при-
несет «нейтральным россиянам» место в первой 
пятерке (при худшем раскладе - в первой семер-

ке), что тоже можно будет считать очень удачным 
исходом. Конечно, в нынешней ситуации логично 
вообще плюнуть на командный зачет, расслабиться 
и радоваться любому самому локальному успеху. 
Но, с другой стороны, глупо делать вид, что ме-
дальная гонка не интересна нам совсем. Если мы 
останемся без золота в лыжах, фигурном катании, 
коньках, санях и шорт-треке, а без медалей - в сно-
уборде, биатлоне, керлинге и хоккее - это будет 
поводом для большого огорчения. Хотя хоккейный 
успех (а шансы на это весьма высоки) сам по се-
бе способен компенсировать все другие неудачи.

В любом случае в нынешней неизвестности 
помимо отрицательных эмоций есть и свои плю-
сы. Нас ждет очень непредсказуемая и неодноз-
начная Олимпиада. Кто-то может считать, что мы 
проиграли Игры еще до их начала, а кто-то уверен 
- один лишь выход россиян на старт в Пхенчхане 
уже победа. Так что оценки сильно разнятся еще 
до начала Олимпиады, а ее результаты наверняка 
вновь вызовут бурные дискуссии.

27-летний  
форвард «Краснодара» 

Федор СМОЛОВ.

30 ДНЕЙ ДО ОЛИМПИАДЫ
ЧТО НАС ТАМ ЖДЕТ?

210  россиян должны выпол-
нить критерии отбора в 
Пхенчхан и быть вклю-
ченными в заявки

7 наших спортсменов будут оспа-
ривать запрет на допуск на ОИ 
россиян с допинговой историей43 пожизненно дисквалифи-

цированных МОК россияни-
на подали апелляцию в МОК

350 спортсменов в предва-
рительной заявке ОКР

26-летний форвард 
«Спартака» ЗЕ ЛУИШ.
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БУРЛАК  
ПОКИНЕТ «РУБИН»

Как стало известно «СЭ», защитник «Рубина» 
Тарас Бурлак в ближайшее время покинет ко-
манду. Наиболее вероятный вариант продолже-
ния его карьеры - «Крылья Советов». Футболист 
не полетит с казанцами на сборы.

В нынешнем сезоне 27-летний Бурлак про-
вел за команду Курбана Бердыева два матча 
и не отметился результативными действиями.

Напомним, ранее «Рубин» отправился на 
первый зимний сбор в ОАЭ, который продлит-
ся до 19 января.

Виталий АЙРАПЕТОВ

БИЛЯЛЕТДИНОВ 
ПОДПИШЕТ КОНТРАКТ 
СО «СКА‑ХАБАРОВСК» 

В ТУРЦИИ
Бывший тренер «Рубина» Ринат Билялет-

динов сообщил, что пока не заключил контракт 
со «СКА-Хабаровск». По его словам, с руковод-
ством клуба существовала договоренность о 
том, что соглашение будет подписано на тре-
нировочном сборе в Турции.

- Была договоренность, что подпишем все 
документы по прибытии на сбор в Турции, куда 
я вылетаю, - сказал Билялетдинов. - Возможно, 
так даже лучше, не надо далеко ездить.

Напомним, в конце декабря «СКА-Хаба-
ровск» объявил, что с Билялетдиновым достиг-
нута принципиальная договоренность о том, что 
он станет главным тренером команды.

Павел ГУРЕВИЧ

ЕРМАКОВИЧ ПОПОЛНИЛ 
ТРЕНЕРСКИЙ ШТАБ ЦСКА

Бывший главный тренер БАТЭ Александр 
Ермакович вошел в штаб наставника ЦСКА Вик-
тора Гончаренко, информирует пресс-служба 
армейцев. Ранее сообщалось, что Гончаренко 
давно хотел видеть 42-летнего специалиста в 
своей команде.

Отметим, что БАТЭ возглавил Олег Дулуб, 
ранее работавший с одесским «Черноморцем». 

Напомним, что Ермакович стал главным трене-
ром БАТЭ в 2013 году, а с 2009-го входил в тре-
нерский штаб команды, которой тогда руково-
дил Гончаренко.

- Надеемся, что с приходом давнего сорат-
ника Виктора Гончаренко наш тренерский штаб 
усилился очередным опытным и успешным спе-
циалистом, - отметил генеральный директор 
ЦСКА Роман Бабаев.

- Виктор Онопко и Сергей Овчинников 
остаются в команде?

- Да.
Виталий АЙРАПЕТОВ

ТАРАСОВ ЖЕНИЛСЯ 
В ТРЕТИЙ РАЗ

Полузащитник «Локомотива» и сборной Рос-
сии Дмитрий Тарасов женился на модели Анас-
тасии Костенко. Игрок опубликовал свадебное 
фото, проставив хэштеги «пишите что хотите», 
«нам все равно», «мы счастливы».

Костенко - третья жена Тарасова. С первой 
- Оксаной Осинкиной - брак распался в 2011 
году, со второй - телеведущей Ольгой Бузовой 
- в 2016-м.

УШЕЛ ИЗ ЖИЗНИ 
Валерий МАТЮНИН

Вчера в возрасте 57 лет скончался Валерий 
Матюнин, в прошлом нападающий московско-
го «Динамо», «Факела», «Арсенала», «Спарта-
ка» (Кострома), «Кузбасса», обладатель Кубка 
СССР. По окончании игровой карьеры Матю-
нин стал футбольным арбитром и несколько 
лет судил матчи в первом и втором дивизио-
нах. Он входил в президиум Московской фе-
дерации футбола, возглавлял Комитет вете-
ранов МФФ.

Футбольными судьями стали и сыновья Ма-
тюнина - Алексей и Максим. Алексей работает 
на играх российской премьер-лиги.

Валерий Матюнин постоянно выступал за 
команду динамовских ветеранов на турнире 
«Негаснущие звезды», был одним из лучших 
бомбардиров. И умер он вчера утром на фут-
больном поле. Оторвался тромб.

Глубокие соболезнования родным и близ-
ким.

Егор ТИТОВ: «ПРОДАТЬ ЗЕ И КУПИТЬ 
СМОЛОВА - ИДЕАЛЬНЫЙ ВАРИАНТ!»
Окончание. Начало - стр. 1

- Еще одна тема - возможный 
переезд Промеса в Англию. По-
чему он так хорош в России, но 
нестабилен в еврокубках?

- У нашего штаба не полу-
чилось поиграть с ним в евро-
кубках… Возможно, это психо-
логия, отсутствие постоянной 
практики в таких матчах. И ко-
нечно, уровень сопротивления 
в нашей премьер-лиге и Ли-
ге чемпионов разнится. Если 
сам Квинси хочет уйти и есть 
предложение, надо отпускать 
его. Голландцу 26 лет, на высо-
ком уровне осталось выступать 
лет 5-6.

- А замена?
- Та же проблема, что и с Зе. 

Но ведь нашли же в свое время 
и самого Зе, и Промеса - моло-
дого, перспективного, но мало 
кому известного на тот момент. 
Значит, умеем искать!

- Не считаете, что за 20 мил-
лионов фунтов Зе нужно перевя-
зать бантиком и отвезти в «Брай-
тон» первым же самолетом?

- Не бантиком, конечно, но 
за такие деньги следует прода-
вать. Если их, конечно, дают. 
Но главное - какие мысли у Кар-
реры на этот счет?

- Аленичев после 0:7 в Ли-
верпуле дал жесткое интер-
вью «СЭ», и некоторые слова 
тренера болельщики «Спарта-
ка» восприняли негативно. Не 
удивлены?

- Поклонники красно-бе-
лых очень ранимы, понять их 
можно - команда раньше вы-
игрывала все, потом случилась 

длительная пауза без побед, а 
сейчас она стала оживать. И 
тут такое поражение… Естест-
венно, реакция болезненная. 
Но и я говорил то же самое: 0:7 
для «Спартака», да для любого 
клуба в Лиге чемпионов, - это 
трагедия. Сильнейший стресс! 
Но тему пора закрывать, ведь 
после того разгрома «Спартак» 
выиграл у ЦСКА. Значит, удар 

держит. Как и Аленичев. Знаю, 
что настоящий, преданный и 
искренний болельщик ценит 
то, что сделал Дмитрий для ко-
манды и в целом для нашего 
футбола.

Сергей ЕГОРОВ
Полностью интервью Титова -  

в одном из ближайших  
номеров «СЭ»

УЕФА ИЗГОТОВИТ БЫСТРОВУ 
НОВУЮ МЕДАЛЬ ЕВРО‑2008

Союз европейских футбольных 
ассоциаций поможет бывше-
му полузащитнику сборной 

России Владимиру Быстрову вос-
становить награду, которой он ли-
шился в результате ограбления в 
декабре 2015 года. Воры тогда про-
никли в его загородный дом и по-
хитили различное имущество на 
сумму в пять миллионов рублей. В 
числе прочего были украдены фут-
больные трофеи игрока, получен-
ные им в ходе карьеры. Они вклю-
чали и бронзовую медаль чемпио-
ната Европы 2008 года.

В ответ на запрос «СЭ» в УЕФА 
вчера подтвердили, что в курсе си-

туации, в которой оказался россий-
ский футболист.

- Мы знаем о том, что произошло. 
Новая медаль уже заказана, - сооб-
щили в УЕФА. - Как только ее изго-
товят, она будет отправлена в Рос-
сию. Расходы на эту медаль оплатит 
УЕФА.

- Да, подвижки есть, - сказал сам 
Быстров. - Сейчас этим занимается 
РФС. Для того чтобы выпустить но-
вую медаль, сделают слепок с ори-
гинала. Его нужно попросить у ко-
го-то из ребят, которые играли на 
Евро-2008. 

Александр БОБРОВ,  
Сергей ЯРЕМЕНКО

 И В Н П М О
 1. ЛОКОМОТИВ 20 14 3 3 32-15 45
 2. ЗЕНИТ 20 10 7 3 31-13 37
 3. СПАРТАК 20 10 7 3 36-23 37
 4. КРАСНОДАР 20 11 3 6 32-23 36
 5. ЦСКА 20 10 5 5 28-17 35
 6. УФА 20 7 6 7 20-22 27
 7. АХМАТ 20 7 5 8 22-26 26
 8. АРСЕНАЛ 20 7 4 9 20-23 25
 9. УРАЛ 20 5 10 5 22-22 25
10. РОСТОВ 20 6 7 7 17-17 25
11. РУБИН 20 6 5 9 20-17 23
12. ДИНАМО 20 5 7 8 19-20 22
13. АМКАР 20 5 6 9 12-19 21
14. ТОСНО 20 5 5 10 18-35 20
15. АНЖИ 20 5 4 11 22-38 19
16. СКА-ХАБАРОВСК 20 2 6 12 16-37 12

БОМБАРДИРЫ

10 КОКОРИН Зенит, ПРОМЕС Спартак,  
СМОЛОВ Краснодар

 8 МАРКОВ Тосно, ФАРФАН Локомотив
В случае равенства очков у двух и более команд места 

определяются:
- по результатам матчей между собой (число очков, коли-

чество побед, разность забитых и пропущенных мячей, число 
забитых мячей, число мячей, забитых на чужом поле);

- по наибольшему числу побед во всех матчах;
- по лучшей разности мячей, забитых и пропущенных во 

всех матчах;
- по наибольшему числу мячей, забитых во всех матчах;
- по наибольшему числу мячей, забитых в гостях во всех 

матчах.

ЕРЕМЕНКО ‑ В «СПАРТАКЕ»!
ЗЕ ЛУИШ ПОКА ТОЖЕ

Вчера красно-белые прибыли на первый сбор, который пройдет в Дубае. 
На просмотре в спартаковской команде - младший из трех братьев Еременко 

Сергей, выступающий за молодежку «Базеля».

Рейс «Аэрофлота» вылетел из Шереметь-
ева в 9 утра. Из Москвы в Дубай отпра-
вились помощники Массимо Карреры 

Джорджио Урбано и Аттила Мальфатти, пере-
водчик наставника, сотрудники пресс-служ-
бы. И небольшая группа игроков, прошедшая 
накануне медосмотр в Лужниках: Глушаков, 
Зе Луиш, Зобнин, Кутепов, Леонтьев, Сели-
хов и Тигиев. А также Пашалич, Бакаев, Мак-
сименко, Рассказов.

И Зе Луиш. Форвард из Кабо-Верде в по-
следние дни – самая обсуждаемая фигура в 
«Спартаке». Напомним, интерес к нему прояв-
ляет клуб английской премьер-лиги «Брайтон». 
Якобы за 26-летнего африканца готовы запла-
тить порядка 20 миллионов фунтов.

Примечательно, что Зе Луиш в отличие от 
партнеров по команде приехал в аэропорт не 
заранее, а, наоборот, впритык. И был одет не 
в клубную экипировку, а в свой личный спор-
тивный костюм.

Сонный Зе сфотографировался с несколь-
кими болельщиками, а на вопрос, останется 
ли в «Спартаке», лишь улыбнулся. Чуть позже 
из самолета пришла новость: только Зе занял 
место в бизнес-классе, тогда как все осталь-
ные разместились в эконом-салоне.

Каррера прибыл в Дубай самостоятельно. 
Как и другие игроки: Ребров, Боккетти, Джикия, 
Ещенко, Петкович, Таски, Джано, Д.Комбаров, 
Мельгарехо, Попов, Самедов, Педро Роша, 
Фернанду, Промес и Луиз Адриану.

Кроме того, к команде присоединился полу-
защитник молодежной команды «Базеля» Сер-
гей Еременко. 19-летний футболист находится 
на просмотре. Сергей - младший брат Алексея 
Еременко, выступавшего за «Сатурн» и «Рубин», 
и Романа, игравшего за тех же казанцев и ЦСКА.

В первый день Каррера предоставил коман-
де отдых, тренировки начнутся с вечера среды.

В ОАЭ «Спартак» будет работать до 22 ян-
варя. Первый товарищеский матч красно-бе-
лые проведут 18 января против китайского 
«Шанхая Шанган», в составе которого вы-
ступают Халк, Оскар и Одил Ахмедов. А в по-
следний день сбора красно-белые сыграют 
с «Астаной».

Филипп ПАПЕНКОВ

Вчера. Дубай. Главный тренер «Спартака» Массимо КАРРЕРА (слева) со своим помощником Романом ПИЛИПЧУКОМ.

4 мая 2008 года. 
Бургхаузен.  

Россия - Литва - 4:1. 
80-я минута.  

Роман ПАВЛЮЧЕНКО 
поздравляет 

Владимира 
БЫСТРОВА  

с забитым голом.

ЗЕ ЛУИШ перед вылетом на сбор.

Август 2015 года. Тренеры «Спартака»  
Дмитрий АЛЕНИЧЕВ и Егор ТИТОВ (в центре)  
с нападающим ЗЕ ЛУИШЕМ.

Встреча Артема РЕБРОВА и Дмитрия КОМБАРОВА.

Потенциальный новичок красно-белых  
Сергей ЕРЕМЕНКО.
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РОСГОССТРАХ - ЧЕМПИОНАТ РОССИИ. ПРЕМЬЕР-ЛИГА

«ЛОКО»: ВМЕСТО ЭДЕРА - ДЗЮБА? 
Рассказываем, какие перемены могут произойти в команде, лидирующей в чемпионате России

Как будет строиться селек-
ция «Локо» в зимнее транс-
ферное окно? В декабре в 

интервью «СЭ» президент клу-
ба Илья Геркус все объяснил. 
Отсылаю читателя к фрагмен-
ту той беседы - она важна для 
понимания того, что будет про-
исходить в январе-феврале. На-
помню, если в Европе транс-
ферное окно закрывается 31 
января, то в России зимой оно 
официально открывается лишь 
23 января, а закрывается 22 
февраля - то есть у нас есть за-
зор в плюс три недели. Счита-
ется, что футболисты, которые 
не трудоустроились «там», бу-
дут более сговорчивы и прие-
дут «сюда». 

Итак, вот что говорил Геркус. 
- К весенней части сезона, 

учитывая запланированную 
на зиму работу, подойдем с со-
ставом с большой скамейкой. 
И укрепить «Локо» могут только 
настоящие звезды. А это штуч-
ный товар.

- Леонид Федун говорит, что 
для «Спартака» большие транс-
феры - это 15 и больше милли-
онов евро. А какие для «Локо»?

- Любые. Ищем варианты 
аренды или свободных аген-
тов. Качественный игрок, бес-
платный или арендованный, 
да еще зимой - это очень ред-
кое сочетание. Предстоящая 
трансферная кампания будет 
довольно сложной и скромной. 
Но не видим в этом проблемы. 
Зимнее окно, как говорят, для 
тех, кто в отчаянии. У нас его 
нет, чувствуем себя более чем 
комфортно.

- То есть максимум появятся 
один-два новичка.

- Да.
- Получается, одной из задач 

станет поиск команд для фут-
болистов, получающих мало 
игровой практики или не даю-
щих должного качества в тре-
нировочной работе?

- Абсолютно точная форму-
лировка. 

МАРГАСОВ - В «ТОСНО»
Начнем с тех, кто может уй-

ти. Как стало известно «СЭ», в 

«Тосно» с большой долей веро-
ятности уйдет защитник Марга-
сов. Неплохо себя проявивший 
в «Ростове» защитник перешел 
в «Локо», но выдержать конку-
ренцию на позиции правого 
защитника не сумел и в этом 
чемпионате на поле не выхо-
дил. Контракт игрока с «Локо» 
действует до середины 2020 го-
да, и в «Тосно» он перейдет на 
правах аренды. 

В остальном же в обороне 
перемен не ожидается - в кон-
це года был продлен контракт с 
молодым Лысовым, а уже в но-
ябре-декабре к тренировкам в 
общей группе подключался Чор-
лука. И сборы опытный хорват, 
имеющий самый дорогой кон-
тракт в команде, начнет в пол-
ноценном режиме. 

КАСАЕВ ПОКА ОСТАЕТСЯ 
Один из самых распростра-

ненных слухов - возможный уход 
Касаева. Полузащитник в этом 
чемпионате лишь дважды вы-
ходил на поле, и интерес к нему 
еще в прошлом сезоне проявлял 
тульский «Арсенал». Впрочем, 
до конкретики дело не дошло. 
Вчера появилась информация 
об интересе к игроку со сторо-
ны «Ахмата». Как стало извест-
но, ни сам игрок (контракт, по 
данным transfermarkt.de, дей-
ствует до середины 2019 года), 
ни клуб что-то менять пока не 
планируют.

ЕСЛИ ЭДЕР УЙДЕТ
Но главная интрига транс-

ферного окна в «Локо» - фор-
вард. Португалец Эдер может 
вернуться туда, откуда и был 
приглашен на условиях арен-
ды - во французский «Лилль». 

Вот два факта. 
Первый - главный тренер 

«Лилля» Кристоф Гальтье со-
общил о намерении клуба вер-
нуть Эдера. 

- Знаю, что клубу нельзя по-
купать новичков, но мы можем 
возвращать арендованных иг-
роков, - цитирует RMC Галь-
тье. - Для этого необходимо по-
лучить разрешение от игрока 

и клуба, который его арендо-
вал. Сейчас у «Лилля» пробле-
мы в атаке. У нас только один 
нападающий - Понсе, которому 
20 лет. Он еще не адаптировал-
ся к чемпионату Франции. А у 
Эдера контракт с «Лиллем». Мы 
пытаемся решить этот вопрос. 

Второй - агент игрока зая-
вил о готовности футболиста 
вернуться в «Лилль». 

- Эдеру нравится в «Локомо-
тиве», - приводит L’Equipe сло-
ва агента. - Он снова начал за-
бивать. Но позиция вполне чет-
кая. Если оба клуба договорятся 
о прекращении аренды, Эдер 
согласится с этим решением.

По информации «СЭ», жела-
ния «Лилля» и самого футболи-
ста мало - согласиться, по усло-
виям трансферного контракта, 
должен и «Локо». И свою пози-
цию железнодорожники никак 
не обозначили.

В случае ухода Эдера клубу 
придется искать замену. Да, 
есть разыгравшийся Фарфан, 
и возвращается после травмы 
Ари, и надо решить, достаточ-
но ли этого, учитывая весен-
нюю борьбу на двух фронтах - 
в чемпионате и Лиге Европы. 
Кроме того, у обоих форвардов 

в конце сезона заканчиваются 
контракты с клубом. 

В этой ситуации возможен 
вариант с приходом Дзюбы. 
Ранее главный тренер «Локо» 
Юрий Семин не скрывал сво-
их симпатий к форварду, а сам 
он, очевидно, был готов сме-
нить команду. 

Впрочем, не исключено, что 
у «Локо» эта сделка и не выго-
рит. Во-первых, Геркус в том 
же интервью «СЭ» высказал-
ся в том духе, что «Артем фут-
болист исключительный, но 
«Локо» вряд ли усилит». А во-
вторых, не исключено, что на 
Дзюбу найдется более настой-
чивый претендент - «Красно-
дар». Тренер «быков» Игорь Ша-
лимов ранее позитивно отзы-
вался об Артеме. 

Есть предположение, что 
«Зенит» и «Краснодар» на днях 
смогут-таки найти взаимопри-
емлемый вариант сделки по пе-
реходу Смолова в питерский 
клуб. Скажем, Смолов отпра-
вится в Петербург, а Шатов и 
Дзюба - в Краснодар. И это бу-
дет не обмен, а разные сделки. 

Кто же тогда может заменить 
Эдера в «Локо»? В СМИ называ-
ются две фамилии - 25-летний 
израильтянин Даббур. Напа-

дающий играет в австрийском 
«Зальцбурге» и уже несколько 
сезонов подряд представители 
футболиста предлагают своего 
клиента на российском рынке. 
Покупателей, впрочем, смуща-
ет довольно высокая цена (око-
ло 12 - 15 миллионов фунтов). 
В текущем сезоне у Даббура 
великолепная статистика - 12 
голов в 18 матчах чемпионата 
Австрии, 5 мячей в 8 играх Ли-
ги Европы. Но платить 15 мил-
лионов евро за игрока «Локо» 
совершенно точно не станет. 

Второй претендент - 23-лет-
ний перуанец из датского «Оль-
борга» Эдисон Флорес, который 
будет стоить гораздо дешевле, 
но не факт, что он усилит ко-
манду здесь и сейчас. 

И третий - пожалуй, самый 
малореальный вариант. Фор-
вард «Тосно» Марков заинте-
ресовал многих, в том числе и 
«Локо». Но на рынке говорят о 
том, что вариант трудоустрой-
ства этого воспитанника «Зе-
нита» в другой клуб зависит 
во многом именно от «Зенита». 

Ждать осталось не так и дол-
го. Трансферное окно закрыва-
ется в феврале, но уже 11 янва-
ря «Локо» выходит из отпуска. 

Сергей ЕГОРОВ

 ЭДЕР VS Артем ДЗЮБА
 Португалия  Страна  Россия
 Локомотив Клуб Зенит
 30 Возраст 29
 190 см Рост 196 см
 81 кг Вес 96 кг
 4 000 000 Трансферная стоимость* 6 000 000
 33 Матчи за сборную 22
 4 (0,12) Голы за сборную (ср.) 11 (0,50)
 208 Матчи в национальных чемпионатах 270
 53 (0,25) Голы в национальных чемпионатах (ср.) 87 (0,32)
 9 Матчи в чемпионате-2017/18 15
 3 (0,33) Голы в чемпионате-2017/18 (ср.) 1 (0,07)
*transfermarkt.de 

Анатолий МЕЩЕРЯКОВ: «ЭДЕР - 
ФУТБОЛИСТ «ЛОКОМОТИВА»,  

ДРУГИХ ДОКУМЕНТОВ  
НЕ СУЩЕСТВУЕТ» 

ФУТБОЛ

ПИЛОТ БАУЭР ПОКИНУЛ «РУБИН»
25-летний защитник «Рубина» Моритц Бауэр вчера перешел в английский «Стоук Сити».  

Игрок подписал контракт сроком на 4,5 года, а сумма трансфера, по данным «СЭ»,  
составила около 5 миллионов евро.

В  декабре «Рубин» в социальных 
сетях запустил голосование за 
лучшего футболиста года. В 

нем с отрывом неожиданно побе-
дил голкипер Сослан Джанаев, сыг-
равший всего в восьми матчах пре-
мьер-лиги за клуб. Но его триумф 
оказался лишь забавной акцией од-
ного юмористического интернет-со-
общества - подписчики активно го-
лосовали за голкипера, и тот всех 
обошел. «Рубин» ловко выпутался 
из ситуации: признал игроком года 
и Джанаева, и занявшего второе ме-
сто защитника Бауэра. 

Успех австрийца справедлив. Ба-
уэр стал частью массовой закуп-
ки «Рубина» летом 2016-го, но боль-
шинство из тех футболистов либо 
уже покинуло Казань, либо скоро это 
сделает. При этом Бауэр уезжает из 
«Рубина» не потому, что разочаро-
вал Курбана Бердыева. Просто клу-
бу нужны деньги, а австриец - лик-
видный товар на рынке.

Кстати, Бауэр прилетал в Татар-
стан вовсе не австрийцем, а швей-
царцем - он получил новый паспорт 
только год назад и летом впервые 
был вызван в сборную Австрии. Про-
гресс защитника был заметен даже 
на фоне разболтанной обороны «Ру-
бина» - он стал вторым ассистентом 
команды в сезоне-2016/17 после Ру-
бена Рочины.

Бауэр привлекал болельщиков не 
только игрой, но и харизмой, ком-
муникабельностью. Он признавал-
ся в любви к татарской кухне и, в 
частности, к чак-чаку. Осенью 2016-
го защитник провел целую откры-
тую лекцию о Швейцарии и шутил, 
что никто из иностранцев не спо-
собен разобрать местный романш-
ский язык.

Бауэр вообще разносторонний 
человек. В швейцарском доме у не-
го стоит рояль, а зимой Моритц ку-
пил в казанскую квартиру пианино 
с усилителем и начал заниматься по 
самоучителю. А еще у него настоя-
щая лицензия пилота. Кто-то зани-
мает свободное время просмотром 
фильмов или раздачей лайков в Ин-
стаграме, а Бауэр в Швейцарии от 
нечего делать научился летать - по 
признанию защитника, у него око-
ло ста часов за штурвалом. 

Любимцем Казани Моритц стал 
и из-за тяги к изучению русского 
языка. Бауэр полиглот: знает ита-
льянский, немецкий, английский, 
французский и при сильном жела-
нии может дать интервью на рус-
ском. Конечно, с болельщиками «Ру-
бина» защитник тоже попрощался 
на русском и даже не сделал ни од-
ной ошибки в сообщении в Инста-
граме: «Дорогие друзья, дорогие бо-

лельщики! Это тяжелый для меня 
момент - сообщить вам, что я не про-
должу свою карьеру в Казани. Я по-
любил клуб «Рубин» и особенно го-
род Казань. Я хочу поблагодарить 
всех людей, кто принимал меня так 
тепло, как я никогда себя не чувст-
вовал. Я чувствовал себя как дома! 
Вы всегда будете большой частью 
моего сердца! Казань! Я тебя люблю!»

Бауэр - только начало большой 
чистки в «Рубине». Бердыев уже объ-
явил, что из иностранцев на сборы 
поедут лишь Навас, Цакташ, Гекде-
низ и Азмун, а остальные ищут но-
вые клубы. Да, у казанцев нехватка 
денег, но команда и так находится 
в двух очках от зоны стыковых мат-
чей, а теперь в «Рубине» появятся 
зияющие дыры. Одна - точно. Ког-
да Бауэр не играл, его чаще всего на 
правом фланге обороны заменял Ку-
дряшов, хотя Бердыев предпочита-
ет использовать россиянина в цен-
тре. Есть еще 36-летний Кузьмин, 
но полноценной заменой Бауэру он 
точно не станет.

А австриец теперь будет спасать 
«Стоук Сити» от вылета из премьер-
лиги. Интересно, что на сайте «гон-
чаров» написано, что Бауэра лич-
но вел Марк Хьюз, но на днях тре-
нера уволили, а сделку защитника 
все равно довели до конца. «Гонча-
рам» нужен правый защитник - в 
последних матчах на этой позиции 
в «Стоуке» играл 18-летний Эдвардс. 
Остается пожелать моторному Бау-
эру мягкой посадки.

Гоша ЧЕРНОВ 

МАНЧИНИ  
В СБОРНОЙ ИТАЛИИ. 
ВОЗМОЖНО ЛИ ЭТО?

Главный тренер сине-бело-голубых не исключил,  
что возглавит «Скуадру адзурру»

ОТКУДА ШУМ
Роберто Манчини дал ин-

тервью программе Tiki Taka, 
выходящей на канале Italia 1. 
Главный тренер «Зенита» рас-
сказал, как поживает в России, 
выразив надежду, что питерцы 
догонят «Локомотив». Лишний 
раз восхитился красотой арены 
на Крестовском. Оценил пер-
спективы команд серии А, по-
желав «Наполи» удачи в борь-
бе за скудетто с «Ювентусом».

Но самым резонансным по-
лучился его ответ на вопрос о 
сборной Италии. Ведущий по-
интересовался, хотел бы Ман-
чини возглавить национальную 
команду, на что тот довольно 
развернуто ответил:

- Прежде, чем говорить о глав-
ном тренере сборной, наверное, 
будет логично дождаться назна-
чения нового президента фе-
дерации. Однако я не стал бы 
исключать, что возглавлю наци-
ональную команду. Впрочем, все 
другие тренеры тоже наверняка 
не отказались бы от такой воз-
можности. Сборная - это очень 
важно. А в жизни тренера мо-
жет случиться всякое.

РЕАКЦИЯ
По данным Football Italia, 

Манчини действительно вхо-
дит в круг кандидатов на ва-
кантный пост, который ос-
вободился после увольнения 
Джан Пьеро Вентуры (напом-
ним, этот специалист не сумел 
вывести Италию на чемпио-
нат мира, в стыковых матчах 
«Скуадра адзурра» уступила 
Швеции).

Помимо Манчини называ-
ются Карло Анчелотти, поки-
нувший в начале сезона «Ба-
варию», и Антонио Конте, воз-
главляющий «Челси».

Правда, отмечается, что ра-
бота по поиску тренера ослож-
нена отсутствием в федерации 
президента. Ведь Карло Тавек-
кьо также покинул свой пост по-
сле шведского фиаско.

КТО ЗА КОГО
Кандидатов на пост прези-

дента тоже трое.

Первый - Дамиано Томма-
зи. Глава профсоюза игроков, 
которого называют фавори-
том предстоящей гонки, вро-
де как хочет видеть тренером 
Анчелотти.

Второй - Габриэле Гравина. 
Президент профессиональной 
лиги, в ведении которой нахо-
дится серия C.

Третий - глава любительской 
лиги Косимо Сибилья.

Последние двое с теплотой 
вспоминают времена, когда 
сборной руководил Конте. Од-
нако сам наставник «Челси» ра-
нее говорил, что ему больше по 

душе работа в клубе, так как 
ему нравится быть в контакте 
с игроками постоянно.

СКОЛЬКО БУДЕТ ПОЛУЧАТЬ 
ТРЕНЕР

Вчера был утвержден бюд-
жет «обезглавленной» федера-
ции на 2018 год. И в нем, как 
утверждает La Stampa, про-
писано, что на зарплату ново-
го главного тренера заложено 
5 миллионов евро. В «Зените» 
Манчини получает примерно 
столько же.

Филипп ПАПЕНКОВ

Председатель совета директоров 
«Локомотива» Анатолий Мещеряков 
подчеркнул, что на сегодняшний 
день нападающий Эдер остается иг-
роком железнодорожников и ника-
ких других документов не сущест-
вует. Напомним, агент форварда в 
интервью L’Equipe отметил, что пор-
тугалец не против вернутся в «Лилль» 
досрочно.

- Я слова агентов не комментирую, 
особенно пересказанные через СМИ, - ска-
зал Мещеряков. - Я всегда говорю - если сдел-
ка свершится, тогда я готов комментировать. 
Сейчас действует договор аренды, по которо-

му Эдер является футболистом «Локомо-
тива». Никаких других документов на се-
годняшний день не существует.

- То есть из «Лилля» не обращались по 
поводу досрочного возвращения Эдера?

- С этими вопросами лучше в клуб. По-
ка документ не подписан, ничего не суще-
ствует. Ну а французские СМИ и агенты, 
как вы понимаете, преследуют свои цели.

При этом главный тренер «Локомоти-
ва» Юрий Семин не стал комментировать 
слова агента форварда.

Напомним, что договор аренды Эдера с «Локо-
мотивом» действует до конца текущего сезона, а 
его контракт с «Лиллем» рассчитан до 2020 года.

Павел ГУРЕВИЧ

ДОРОЖЕ БАУЭРА АНГЛИЧАНАМ ОБХОДИЛИСЬ ТОЛЬКО ЧЕТЫРЕ ЗАЩИТНИКА
Мориц Бауэр перешел из «Рубина» в «Стоук Сити» за 5 миллионов фунтов. За большие деньги российскую премьер-лигу на 

английскую меняли 15 человек. Наибольшую сумму выложил «Челси», потративший на покупку полузащитника «Анжи» Виллиана 
31 950 000 фунтов.

Из защитников за большие деньги в Англию уезжали только четверо - Самба, Иванович, Видич и Шкртел. (Кирилл БУРДАКОВ)

Самые дорогие трансферы из России в Англию
Игрок Сезон Страна Амплуа Откуда Куда Сумма трансфера (фунты)

ВИЛЛИАН 2013/14 Бразилия Полузащитник Анжи Челси 31 950 000
ЖО 2008/09 Бразилия Нападающий ЦСКА Манчестер Сити 21 600 000 
Юрий ЖИРКОВ 2009/10 Россия Полузащитник ЦСКА Челси 18 900 000 
Ахмед МУСА 2016/17 Нигерия Нападающий ЦСКА Лестер 17 550 000
Умар НЬЯСС 2015/16 Сенегал Нападающий Локомотив Эвертон 16 110 000
Роман ПАВЛЮЧЕНКО 2008/09 Россия Нападающий Спартак Тоттенхэм 15 660 000 
Саломон РОНДОН 2015/16 Венесуэла Нападающий Зенит Вест Бромвич 15 300 000 
Андрей АРШАВИН 2008/09 Россия Нападающий Зенит Арсенал 14 850 000 
Кристофер САМБА 2012/13 Конго Защитник Анжи КПР 13 500 000 
Иржи ЯРОШИК 2004/05 Чехия Полузащитник ЦСКА Челси 10 800 000
Бранислав ИВАНОВИЧ 2007/08 Сербия Защитник Локомотив Челси 10 800 000
Неманья ВИДИЧ 2005/06 Сербия Защитник Спартак Манчестер Юнайтед 9 450 000
Мартин ШКРТЕЛ 2007/08 Словакия Защитник Зенит Ливерпуль 9 000 000
Динияр БИЛЯЛЕТДИНОВ 2009/10 Россия Полузащитник Локомотив Эвертон 9 000 000
Хосе ХУРАДО 2015/16 Испания Полузащитник Спартак Уотфорд 7 740 000
Мориц БАУЭР 2017/18 Австрия Защитник Рубин Стоук Сити 5 000 000

Новичок «Стоук Сити» Моритц БАУЭР (слева) против полузащитника  
«Спартака» Дениса ГЛУШАКОВА.

29-летний форвард «Зенита» Артем ДЗЮБА.

Ал
ек

са
нд

р 
Ф

ЕД
О

Р
О

В
 «

С
Э

»

30-летний форвард «Локомотива» ЭДЕР.
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Главный тренер «Зенита» Роберто МАНЧИНИ.
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Валерий ГАЗЗАЕВ: «НЕОБХОДИМО 
СОЗВАТЬ КОНФЕРЕНЦИЮ И ВЫБРАТЬ 

НОВОГО ПРЕЗИДЕНТА РФС»
Заслуженный тренер России, четырехкратный чемпион страны, обладатель Кубка УЕФА, ныне заместитель главы Комитета Государственной думы РФ  

по физической культуре, спорту, туризму и делам молодежи - о скандальном решении с передачей власти в Доме футбола

- 25 декабря Виталий Мутко заявил, 
что приостанавливает исполнение обя-
занностей как президент РФС, и назна-
чил и.о. главы федерации Александра 
Алаева, который прежде трудился как 
гендиректор и генсекретарь. В тот же 
вечер вы, Валерий Георгиевич, взор-
вали интернет эмоциональным ком-
ментарием: «Временно можно быть 
только беременным». С тех пор храни-
ли молчание, но сейчас, насколько я 
понимаю, готовы подробно изложить 
свою позицию.

- Да, так и есть. Дело в том, что в кон-
це декабря всех по факту взяли на «вдруг». 
Сработал эффект неожиданности, на что 
и был расчет. Идет попытка ввести в за-
блуждение общественность.

Полагаю, даже дата исполкома РФС 
выбрана неслучайно (мероприятие не 
проводилось полгода, что само по себе 
очень странно и непонятно, и тут вдруг 
решили собраться в канун Нового года): 
перед праздниками у всех свои семейные 
дела, многие улетают в отпуска, и тему 
легко «заиграть». Так, в общем-то, и по-
лучилось. Мало кто пытался разобраться 
в том, что на самом деле произошло: хо-
тя принятые решения о «приостановке» и 
выборе и.о. фактически нарушают Устав 
РФС, подобные нормы там не прописаны.

Впрочем, ряд уважаемых специали-
стов высказали свою твердую и здравую 
позицию. Это и Олег Иванович Романцев, 
и Вячеслав Иванович Колосков. Реакцию 
европейской общественности на то, что 
произошло, мы тоже увидели. Она край-
не негативная.

Я же дал оперативный комментарий и 
выразил в нем свое отношение, чтобы де-
тально обсудить ситуацию уже сейчас, по-
сле новогодних праздников. Ведь проис-
ходящее не выдерживает никакой крити-
ки - ни с юридической, ни с этической, ни 
с моральной точек зрения, с какого кон-
ца ни возьмись.

- Процитирую ваше декабрьское вы-
сказывание: «Такое ощущение, что гла-
ва РФС пытается ухватиться за послед-
нюю соломинку - лишь бы удержаться 
на посту». Поясните.

- Давайте прямо по пунктам.
ПЕРВОЕ. Принятое на исполкоме ре-

шение не является легитимным.
Такой нормы, как «временное прио-

становление», ни в одном уставе ни од-
ной спортивной федерации нет. Точнее, 
оно возможно разве что в житейской си-
туации.

В данном же случае речь идет о не-
коем «обращении в суд». Хотя на тот мо-
мент еще были неизвестны выводы суда 
- более того, человек даже не подал иск, а 
лишь собирался это сделать! Но уже взял 
индульгенцию, и почему-то на полгода. 
Кстати, есть ли свежая информация: CAS 
принял дело в судопроизводство или нет? 
Если же пойти в гражданский суд как 
частное лицо, то все прекрасно понима-
ют, что такое судиться, будучи частным 
лицом, с общественной организацией.

Но, несмотря ни на что, индульгенция 
выписана. Был назначен лояльный и.о. 
Бразды правления и запасной аэродром 
на случай перемен остались - а однов-
ременно снята вся ответственность! И 
случись что в ближайшие полгода (а в них 
случится как минимум старт чемпионата 
мира!), ты говоришь: «Так а я ни при чем!» 
И возвращаешься как ни в чем не бывало. 
Даже если сборная проигрывает, ты раз-
водишь руками: «Ребята, ну вы же пони-
маете, я в этот момент отсутствовал. Был 
в судах. Или на Канарах. А матчи прохо-
дили в Петербурге и в Москве. Что я мог 
поделать! Но вот сейчас, после возвраще-
ния, мы все наладим».

Считаю, что в ближайшие месяцы 
должна быть созвана конференция 
РФС, где следует провести выборы но-
вого президента федерации, по всем 
правилам. Меня, к слову, поразило, что 
прямо во время пресс-конференции по-
сле исполкома было без всякого стеснения 
сказано: нет в регламенте такой нормы - 
да ничего страшного, еще раз соберемся 
и пропишем. Подождите, как это пропи-
шем? Только конференция вправе вносить 
поправки в такие пункты Устава, и толь-
ко после этого они вступают в силу. Нель-
зя принимать решения задним числом. 
Нужно во всем следовать букве закона.

ВТОРОЕ. Как может человек уйти в 
отпуск или приостановить обязанности 
на полгода?

Послушайте, в середине июня старту-
ет чемпионат мира по футболу в России, 
турнир планетарного масштаба и уни-
кальное событие для нашей страны и в 
истории мирового спорта. Право прове-
сти ЧМ-2018 мы получили благодаря 
авторитету и личному участию прези-
дента нашей страны. И к такому зна-
ковому и важному моменту мы подхо-
дим с и.о. на посту главы РФС?! Пол-
ный абсурд.

Кто будет отвечать за подготовку и 
обеспечение сборной перед турниром? 
Господин Алаев? И в случае неудачи (хо-
тя мы все желаем сборной побед, но слу-
читься может, согласитесь, всякое) всю 
ответственность возложат на него? А у 
человека, кстати, тоже будет право ска-
зать: а какой с меня спрос, я же и.о., ме-
ня просто попросили подхватить «выпав-
шее из рук знамя». И по-своему будет прав. 
Президент РФС должен был ответственно 
принять решение - либо я остаюсь и про-
должаю работать, либо ухожу. Теперь же 
получилась коллективная безответствен-
ность. А как известно, у семи нянек дитя 
без присмотра.

Кроме того, уже весной нас ожидает 
напряженная концовка чемпионата Рос-
сии, где сразу пять клубов со своими ам-
бициями претендуют на золото и на три 
места в Лиге чемпионов. Не исключе-
но, что могут возникнуть какие-то про-
блемы, спорные ситуации, неоднознач-
ные вопросы по судейству. Кто их бу-
дет решать?

Любопытно, что в Доме футбола, су-
дя по высказываниям на пресс-конфе-

ренции, сами точно не знают, на какой 
срок «приостановлена деятельность»!

Отмечу, что за последние две неде-
ли глава РФС, временно приостановив-
ший исполнение обязанностей, решени-
ем премьер-министра Дмитрия Медве-
дева был исключен из наблюдательного 
совета по подготовке к ЧМ-2018, а так-
же покинул пост председателя оргкоми-
тета ЧМ-2018. Внимание - исключен, а 
не приостановлен! Организация чемпи-
оната мира - большая ответственность, 
и заниматься ею должны те, у кого есть 
для этого все возможности. Так почему 
же в Российском футбольном союзе до-
пустили ситуацию с приостановлением? 
Ведь это тоже важнейший участок рабо-
ты, как непосредственно перед ЧМ-2018, 
так и в долгосрочной перспективе в плане 
развития футбола в стране. Так мы при-
дем к тому, что наш футбол, который и 
без того находится не в лучшем состоя-
нии, окончательно деградирует.

ТРЕТЬЕ. Приостановленный глава 
РФС сообщил, что собирается идти в суд 
против МОК. Само это желание я привет-
ствую - мы должны отстаивать свои инте-
ресы. Но вопрос - почему он идет судить-
ся только сейчас, а не когда на Россию 
посыпались обвинения?

Надо было обращаться гораздо рань-
ше. По сути, прошло уже два года. Но 
до суда дело докатилось лишь сейчас - 
не когда пострадали сотни спортсменов, 
олимпийцев и паралимпийцев, а когда 
ситуация коснулась лично его. Знаю, не 
у всех наших атлетов была возможность 
обратиться в Лозаннский суд - это сто-
ит серьезных денег, а их не хватало. Вот 
тогда и надо было помогать спортсменам, 
которые на международной арене защи-
щают честь страны и приносят ей славу.

ЧЕТВЕРТОЕ. Выборы президента РФС 
состоялись в сентябре 2016 года. К тому 
моменту уже завершились Олимпиада в 
Рио, куда не пустили всю нашу легкоатле-
тическую сборную и десятки других спор-
тсменов, и Паралимпиада, куда Россию не 
допустили вообще. Еще тогда, полтора го-
да назад, всем было прекрасно известно о 
санкциях и претензиях со стороны МОК, 
ВАДА, ряда международных федераций, 
в том числе и персонально к тогдашнему 
министру спорта. То есть возникшие про-
блемы в тот момент ни для кого не были 
секретом и не стали неожиданностью. По-
лучается, само его выдвижение и учас-
тие в выборах главы РФС было абсо-
лютно безответственным, алогичным 
поступком, ведь уже тогда было ясно, что 
России предстоит тяжелая борьба, в том 
числе в судах, и что наши политические 
оппоненты не остановятся. И нынешняя 
ситуация, в декабре-2017, была ожидае-
ма: человек шел на выборы, уже зная, что 
не сможет полноценно выполнять свои 
обязанности на посту главы РФС.

Ну, а о том, что происходило на самих 
выборах, я говорить не хочу. Кроме того, 
в момент выборов стоял и другой вопрос 
- о невозможности совмещения государ-
ственной должности (на тот момент - ми-
нистра спорта) и общественной (главы 
РФС). На этом настаивают в ФИФА, это 
прописано в их нормативных докумен-
тах. В результате представитель России 
был исключен из высшего органа управ-
ления ФИФА.

ПЯТОЕ. Раз уж вспомнили про выбо-
ры главы РФС, не могу не сказать вот о 
чем. Второй раз за полтора года мы ви-
дим, как перед нами откровенно разы-
грывают спектакль. Три человека на ис-
полкоме встают и дружно отказываются 
от роли и.о. главы РФС (речь идет про Ни-
киту Симоняна, Сергея Прядкина и Сер-
гея Анохина, все они являются вице-пре-
зидентами РФС. - Прим. «СЭ»).

Та же самая консолидация, которую 
мы видели во время выборов в сентя-
бре-2016 (тогда Сергей Прядкин, глава 
РФПЛ и вице-президент РФС, и Игорь Еф-
ремов, глава ФНЛ, сняли свои кандидату-
ры в пользу Виталия Мутко. - Прим. «СЭ»).

Вице-президентство - это не вопрос 
«хочу - не хочу». Так положено по Уставу! 
Одна из обязанностей вице-президента - 
стать и.о. в случае, если что-то происхо-
дит с президентом РФС. Например, когда 
он тяжело заболел. А если вы «не можете» 
- например, по состоянию здоровья или в 
случае крайней занятости, вы тут же пи-
шете заявление об отставке. Затем соби-
рается конференция РФС и выбирает но-
вых вице-президентов, раз прежние не 
могут и не хотят.

После случившегося должно быть 
именно так.

В общем, возникла масса вопросов. 
Подводя итог: считаю, что подобное прио-
становление в канун домашнего ЧМ-2018 
- это очередное проявление безответст-
венности и непрофессионализма.

- Валерий Георгиевич, после исполко-
ма «Комсомольская правда» в своем мате-
риале назвала вас главным претендентом 
на пост главы РФС в случае новых выборов, 
но отметила, что есть опасения: в случае 
избрания Газзаева в нашем футболе грядет 
революция, а потрясений перед ЧМ-2018 
никто не хочет. Поэтому и выборов стара-
ются избежать.

- С 2013 года я говорю вовсе не о револю-
ции, а о четкой, продуманной и планомер-
ной программе реформ, которая приведет 
не к потрясениям, а к развитию професси-
онального статуса футболистов, детско-
юношеского, любительского и массово-
го футбола, к значительному повышению 
коммерческой привлекательности и кон-
курентоспособности лиг, к улучшению ре-
зультатов национальных сборных и отече-
ственных клубов на международной арене.

Эти реформы российскому футболу не-
обходимы! Причем как перед ЧМ-2018, 
так и после него, потому что на домашнем 
чемпионате мира, при всей его значимо-
сти, жизнь не заканчивается.

И разве не является потрясением 
то, что за считаные месяцы до главно-
го футбольного турнира в истории Рос-
сии мы остались фактически без прези-
дента РФС?..

Дмитрий СИМОНОВ

Напомним, что 25 декабря было объявлено: и.о. гла-
вы РФС стал Александр Алаев, в прошлом гендирек-
тор и генсек федерации.

- Во-первых, абсолютно не понимаю, что такое «при-
остановить» свою деятельность, - говорит Романцев. - Но 
прежде хочу рассказать о том, с чего все начиналось и от-
куда мы к нынешней ситуации пришли. А именно о кон-
ференции РФС (она состоялась в сентябре 2016 года. - 
Прим. «СЭ»), где «приостановленный» избирался. Никому 
раньше никогда не говорил об этом. Но сейчас расскажу.

Изначально я не был приглашен на конференцию. Ви-
димо, потому, что я в футболе, по мнению некоторых, ни-
чего не понимаю. Напросился сам - позвонил Симоняну 
и Мирзояну. Те сказали: ну конечно, приходи! Помню, ту-
да еще не пустили Хидиятуллина. Он тоже - очевидно - к 
футболу не имеет никакого отношения.

Сперва выступали кандидаты. Два человека - вы их 
сами знаете - сразу сняли свои кандидатуры в пользу Ви-
талия Леонтьевича (речь о Сергее Прядкине и Игоре Еф-
ремове. - Прим. «СЭ»). Далее высказался Валерий Геор-
гиевич Газзаев, представив свою программу. Да, она ме-
стами спорная, подискутировать по некоторым вопросам 
можно. Где-то соглашаешься, где-то - нет. Но так вот он, 
Газзаев - он здесь, он всегда открыт для дискуссий, спо-
ров, обсуждений.

И Виталий Леонтьевич тоже выступил. Со своей про-
граммой. Мне особенно запомнилась его фраза: «Я вот не-
давно потренировал женскую сборную - и она вышла в фи-
нальную часть». Так и хотелось ему сказать - только вот из 
зала кричать неудобно: «Так, может, вам бы и быть тогда 
тренером женской сборной!»

Итак, выступили четыре человека. Дальше должны бы-
ли начаться прения, выступления людей из зала. Ведущий 
спросил: «Будем дискутировать - или сразу приступим к 
выборам?» И вдруг какой-то человек кричит: «Да что там 

обсуждать! Давайте выборы!» Тут уже я не сдержался. От-
ветил крикуну: люди приехали со всех концов нашей ог-
ромной страны, чтобы поговорить о футболе, обсудить пу-
ти его развития - да разве можно затыкать им рты?

Тот меня узнал, видимо, - и приумолк. Потом мне рас-
сказали, что человек был из Пскова. Ну уж если Псков, при 
всем уважении, будет определять, как развиваться наше-
му футболу - значит, происходит что-то не то…

Дальше я стал следить за ходом голосования. 35 % 
участников выборов оказались порядочными людьми - 
и сделали выбор в пользу футбольного человека. У меня, 
кстати, права голоса не было. Доработался… Столько раз 
чемпионом становился - и как футболист, и как тренер, и 
как президент, а права голоса лишен. Зато у этого пско-
витянина, очевидно, такое право было. Дмитрий, а вы са-
ми-то на конференции присутствовали?

- Да. Мы, журналисты, сидели на самых дальних 
рядах.

- А я вот был поближе. И увидел, как какой-то человек 
нажимает кнопку за Виталия Леонтьевича - и тут же фо-
тографирует на телефон, отправляет не знаю кому и куда. 
Доказательство - «я, мол, выполнил задачу!» Это говорит о 
том, что… Да все сами поймут, о чем это говорит. Дальше 
комментировать не буду. В тот самый момент я собрался и 
ушел, потому что не хотел больше участвовать в этом фарсе.

В итоге мы и пришли к тому, что начиналось еще на 
той самой конференции РФС. Теперь вас хочу спросить 
как журналиста: что такое «приостановил»?

- Я честно не знаю, что вам ответить, Олег Ивано-
вич. Нам было объявлено после исполкома: Виталий 
Леонтьевич в любой момент может вернуться к испол-
нению обязанностей, когда закончатся его суды про-
тив МОК. То есть он как бы и есть, но его как бы и нет.

- Получается, нашим футболом руководит призрак. И 
это в преддверии чемпионата мира! Турнира, который 

пройдет в России впервые в истории! Уж на моем-то ве-
ку другого такого праздника сто процентов не будет... И в 
подобный знаковый момент российским футболом управ-
ляет призрак... Так, что ли, получается?

- Наверное, так…
- Вы, журналисты, как я понимаю, тоже слегка шоки-

рованы тем, что случилось. Как и исполком. Хотя… там 
довольно мало действительно футбольных людей. Я еще 
раз хочу акцентировать: непонятно, что значит «приоста-
новил». Как человек любопытный, даже посмотрел в сло-
варе Владимира Даля. Там такого слова нет!

- Тем не менее с этим словом нам в ближайшие 
полгода жить.

- В связи с этим призываю: Виталий Леонтьевич, вы 
уж как-нибудь определитесь!

- У меня к вам есть еще один вопрос, Олег Ивано-
вич. Вы, наверное, слышали, что за день до жеребьев-
ки ЧМ-2018 состоялся закрытый бал, куда пригласили 
Пеле, Марадону, других легенд мирового футбола. От 
России присутствовали в основном те, кто работает в 
РФС. И честно скажу, меня лично покоробило, что на 
мероприятии не нашли места для российских легенд 
- вас, Газзаева, Семина. Достаточно вспомнить, сколь-
ко у вас титулов на троих, сколько успехов в еврокуб-
ках. Скажите, вас просто не позвали - или вы сами из 
принципа не пошли?

- Не позвали. Но тут нечему удивляться. Это еще дол-
го будет продолжаться. Ведь я выступал против Виталия 
Леонтьевича на выборах. Как говорится, нет пророка в 
своем отечестве. Мы из-за границы и футболистов берем 
в основном средненьких, и тренеров. Хотя в данном слу-
чае речь не о том: Марадона и Пеле действительно насто-
ящие легенды. Но и Газзаева, и Семина тоже следовало бы 
пригласить. Они - лицо нашего, отечественного футбола.

Дмитрий СИМОНОВ

Олег РОМАНЦЕВ: «ПЕРЕД ЧМ-2018 
РОССИЙСКИМ ФУТБОЛОМ 

УПРАВЛЯЕТ ПРИЗРАК»
Знаменитый отечественный тренер, многократный чемпион СССР и России со «Спартаком»  
дал звонкое интервью «СЭ» по поводу решения президента РФС Виталия Мутко временно  

(на шесть месяцев) приостановить работу в этой должности

Олег РОМАНЦЕВ  
и Валерий ГАЗЗАЕВ (справа).
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ЛУЧШИЕ В ДЕКАБРЕ - КЕЙН И МЕССИ. 
РОНАЛДУ НЕ ПОПАЛ В СБОРНУЮ ЕВРОПЫ

ФУТБОЛ ЧЕМПИОНАТ АНГЛИИ

ВЕНГЕР 
УЙДЕТ САМ?

Западные СМИ сообщили, что Арсен Венгер намерен покинуть «Арсенал»  
по окончании сезона. И на этот раз слух похож на правду.

ВЕЧНЫЙ ОГОНЬ
Давным-давно, когда «Арсе-

нал» еще считался топ-клубом, 
а Венгера обожала вся крас-
ная часть северного Лондона, 
француз дал философское ин-
тервью. В нем тренер сравнил 
спортивные проблемы с пожа-
ром: «Кризис - это огонь с силь-
ным ветром, - Венгер мыслил 
образно. - Если огонь коснулся 
твоего дома, то он тут же рас-
пространяется по всему пери-
метру. И даже если ты его пога-
сишь, нужно быть осторожным: 
пламя может вновь разгореть-
ся из пепла».

Француз будто смотрел в 
будущее, потому что в послед-
ние годы «Арсенал» напомина-
ет тлеющий дом, в котором по-
рой огонь вспыхивает из разных 
углов. Иногда Венгеру удается 
погасить пламя, но не очаг воз-
горания. Это просто невозмож-
но, ведь очаг - это сам Арсен.

Прошлой весной «Арсенал» 
полыхал так, что Венгер дол-
жен был либо заживо сгореть, 
либо убежать подальше. Но ог-
неупорный француз остался на 
месте и дождался, пока все во-
круг утихнет. Утихло, но лишь 
на время. Болельщики «Арсе-
нала» поняли, что глас народа 
- совсем не глас Божий и что 
их перманентные акции про-
теста вызывают только гоме-
рический смех соперников. А 
сам объект ненависти прогла-
тывает все многомиллионные 
призывы «Венгер - вон» и даже 
не давится. Ну а что вы хотели? 
Вечный огонь погасить нельзя. 
Разве что залить его цементным 
раствором.

ЭНЕРГЕТИЧЕСКИЙ ВАМПИР
Этой зимой в Лондоне сно-

ва поднялись языки пламени. 
Венгер направляет их в сторо-
ну арбитров - тех, кого тренер 
«Арсенала» на протяжении двух 
десятков лет частенько винит 
в неудачах своей команды. 31 
декабря, после матча с «Вест 
Бромвичем», в котором «Арсе-
нал» упустил победу, Венгер вле-
тел в судейскую комнату и раз-

жег скандал с оскорблениями и 
хлопками дверей. Естественно, 
за это француза оштрафовали 
и дисквалифицировали на три 
матча, но ему все равно. «Я бу-
ду служить этой игре с честно-
стью и прямотой, - отреагиро-
вал на обвинения в неподобаю-
щем поведении Венгер. - Если я 
посчитаю нужным что-то ска-
зать, я это скажу». Упрямство 
Арсена безгранично.

А ведь та игра с «Вест Бром-
вичем» стала для Венгера зна-
ковой - он обогнал сэра Алекса 
Фергюсона по числу матчей в 
премьер-лиге. Но вместо празд-
ника француз устроил скандал. 
Видимо, Венгер питается нега-
тивной энергией - ему нравит-

ся воевать, спорить, кричать, 
«стулья ломать». А трофеи - ко-
му они нужны? Музею? Да он и 
так крохотный на «Эмирейтс» - 
места все равно нет.

Но даже вампиры не могут 
бесконечно пить кровь, а Венгер 
может. У него была прекрасная 
возможность уйти прошлым ле-
том победителем. Да, даже это 
прощание было бы запоздалым, 
но уж лучше поздно, чем никог-
да. Фон был почти идеальным: 

«Арсенал» выиграл Кубок Анг-
лии, болельщики бурными (но 
саркастическими) аплодисмен-
тами провожали Венгера, кон-
тракт закончился, две главные 
звезды открыто рассматривали 
предложения извне. Обстанов-
ка была подходящей для того, 
чтобы лондонский клуб начал 
новую жизнь с новым трене-
ром. Но Венгер зачем-то про-
длил контракт.

БИЗНЕСМЕН, А НЕ ТРЕНЕР
И что теперь? «Арсенал» увяз 

в стагнации, балансирует на 
шестом месте в премьер-лиге, 
не играет в Лиге чемпионов, 
вылетел из Кубка Англии, а те 
самые звезды не имеют вооб-
ще никакого стимула: летом у 
Алексиса Санчеса и Езила исте-
кут соглашения с «Арсеналом», 
и они уйдут. Бесплатно. Хотя 
полгода назад лондонцы мо-
гли выручить за них неплохие 
деньги, но Венгер уговорил обо-
их остаться. Он же бизнесмен - 
знает, как вести дела.

Тренерского в Венгере оста-
лось мало. «Арсенал» уже много 
лет играет одинаково, и даже 
перестроение на схему 3-4-2-1 
с запылившейся 4-2-3-1 про-
изошло лишь под давлением 
болельщиков и прессы - и, как 
видно, от перестановки слага-
емых сумма не меняется. Зато 
«Арсенал» не убыточен: в све-
жем рейтинге Forbes среди са-
мых ценных клубов мира лон-
донцы занимают шестое место с 
операционной прибылью в 122 
миллиона долларов. Какое ме-
сто в мире занимает «Арсенал» 
по спортивным достижениям 
за последние десять лет? Точ-
но не шестое.

В этом и логика директоров 
клуба, которые летом предло-
жили Венгеру новый двухлет-
ний контракт. 70-летний Стэн 
Кронке и его советники про-
сто боятся перемен. Тем более 
что перед глазами есть пример 
«Манчестер Юнайтед», который 
до сих пор не оправился от ухо-
да сэра Алекса Фергюсона. Да, 
«Арсенал» тоже наверняка ждет 
падение после отставки Венгера, 
но чем раньше она произойдет, 
тем раньше клуб найдет путь к 
выздоровлению.

НЕЧЕМ КРЫТЬ
Проблема в том, что и сам 

68-летний Венгер боится пе-
ремен. Поэтому предпочитает 
сидеть посреди тлеющего, но 
родного дома и не покидает зо-
ну комфорта. Но перемены зре-
ют: «Арсенал» не играет в Лиге 
чемпионов, безнадежно отста-
ет от лидера в премьер-лиге и 
впервые в эпоху Венгера поки-
нул Кубок Англии уже на ста-
дии 1/32 финала. Если рань-
ше француз мог утолить голод 
болельщиков этим малым тро-
феем (он выигрывал Кубок семь 
раз), то сейчас придется ис-
кать иные способы. «Арсенал» 
еще может взять Кубок лиги и 
Лигу Европы, но кому в север-
ном Лондоне они нужны? Кро-
ме «Тоттенхэма».

Дело давно уже не в трофе-
ях, а в отсутствии прогресса. 
Те же «Тоттенхэм» и «Ливер-
пуль», которые тоже кучу лет не 
выигрывали чемпионат, явно 
улучшили качество игры в по-
следние сезоны. В премьер-ли-
ге эти клубы сейчас находятся 
недалеко от «Арсенала», но ни-
кто даже не думает об увольне-

нии Юргена Клоппа или Мау-
рисио Покеттино. Хотя бы по-
тому, что они играют в Лиге 
чемпионов.

А «Арсенал» - нет. И это то-
же очень важный фактор: ос-
вобожденный от Лиги чемпио-
нов «Челси» в прошлом сезоне 
превратил этот минус в плюс 
и выиграл чемпионат, а «Арсе-
нал» сейчас находится позади 
всех пяти клубов, вышедших в 
1/8 финала европейского клуб-

ного турнира. Если бы лондон-
цы тратили силы еще и на Ли-
гу чемпионов в этом сезоне, то, 
наверное, плелись бы в середи-
не таблицы.

Венгеру больше нечем крыть:  
«Арсенал» рискует пролететь 
мимо Лиги чемпионов второй 
год подряд, а летом потеряет 
лидеров и значительно ослаб-
нет. Если один сезон без элит-
ного турнира лондонцы еще мо-
гут пережить, то второй пустой 
год станет весомым ударом и по 
репутации клуба, и по бюджету. 
Тут Венгер уж точно не спасет-
ся от пожара.

Гоша ЧЕРНОВ

 И В Н П М О
1. Манчестер Сити 22 20 2 0 64-13 62
2. Манчестер Юн. 22 14 5 3 45-16 47
3. Челси 22 14 4 4 41-16 46
4. Ливерпуль 22 12 8 2 50-25 44
5. Тоттенхэм 22 12 5 5 42-21 41
6. Арсенал 22 11 6 5 40-28 39
7. Бернли 22 9 7 6 19-19 34
8. Лестер 22 8 6 8 34-32 30
9. Эвертон 22 7 6 9 25-34 27

10. Уотфорд 22 7 4 11 31-40 25
11. Хаддерсфилд 22 6 6 10 18-35 24
12. Брайтон 22 5 8 9 17-27 23
13. Ньюкасл 22 6 4 12 20-30 22
14. Кристал Пэлас 22 5 7 10 20-33 22
15. Вест Хэм 22 5 7 10 25-40 22
16. Борнмут 22 5 6 11 22-34 21
17. Саутгемптон 22 4 8 10 21-32 20
18. Стоук Сити 22 5 5 12 23-47 20
19. Вест Бромвич 22 2 10 10 16-30 16
20. Суонси 22 4 4 14 13-34 16
Бомбардир: КЕЙН (Тоттенхэм) - 18.

В последний день 2017 
года главный тренер «Арсе-
нала» Арсен Венгер в 811-й 
раз вывел команду на матч 
премьер-лиги и обошел сэра 
Алекса Фергюсона по этому 
показателю. Правда, по чи-
слу турнирных трофеев фран-
цуз уже не обгонит легенду 
«МЮ» - сейчас Венгер про-

игрывает со счетом 3:13.

В начале этого года 
Венгера дисквалифициро-
вали на три матча и оштра-
фовали на 40 тысяч фунтов 
за его поведение и высказы-
вания в адрес арбитров по-
сле матча с «Вест Бромви-
чем» (1:1). Тренер зашел в 
раздевалку судей после фи-
нального свистка и устроил 

скандал.

7 января действующий 
обладатель Кубка Англии «Ар-
сенал» покинул турнир уже на 
стадии 1/32 финала. Обид-
чик - 14-я команда чемпион-
шипа «Ноттингем Форест», 
победившая со счетом 4:2. 
Впервые с 1908 года «Арсе-
нал» четырежды пропустил 
в Кубке Англии от команды, 
играющей этажом ниже, и 
впервые в эру Венгера лон-
донцы вылетели из турнира 
уже в третьем раунде.

В АНГЛИИ ПРОТЕСТИРОВАЛИ ВАР
АНГЛИЯ. Кубок. Матч 1/32 фи-

нала. Брайтон - Кристал Пэлас - 
2:1 (Стивенс, 25. Маррей, 87 - Са-
ко, 69). На этом матче впервые в 
клубных английских турнирах рабо-
тали видеоарбитры. Видеоповторы 
использовались еще в товарище-
ском матче между сборными Анг-
лии и Германии, однако до нацио-
нальных соревнований новшество 
добралось только в январе. Глав-
ный судья Андре Марринер только 
раз прибегнул к помощи видеоас-
систента: на 87-й минуте напада-
ющий «Брайтона» Маррей в спор-
ной ситуации забил гол. Марринер 
попросил находившихся в Лондоне 
помощников проверить, не сыграл 
ли форвард рукой. Повторы пока-
зали, что нет, и Марринер засчи-
тал гол. При этом главный тренер 
«Кристал Пэлас» Рой Ходжсон был 
разъярен решением судей и в под-
трибунных помещениях выяснял с 
ними отношения - ему показалось, 
что Маррей все же сыграл рукой. 
Позже Ходжсон извинился: «Спер-
ва у нас были подозрения на фол. 
Но, думаю, мы должны поздравить 
систему ВАР. Признаюсь, если бы 
мой игрок забил подобным обра-
зом, я бы сказал, что там не было 
игры рукой». (Гоша ЧЕРНОВ)

НА «ЗОЛОТУЮ БУТСУ» 
ПРЕТЕНДУЮТ ИММОБИЛЕ  

И КАВАНИ
ESM. Подведены очередные 

промежуточные итоги конкурса Ас-
социации европейских спортивных 
изданий (ESM) «Золотая бутса». В 
нем сегодня лидируют Чиро Иммо-
биле («Лацио») и Эдинсон Кавани 
(«ПСЖ»). Напомним, что рейтинг 
лучших бомбардиров составляет-
ся следующим образом: мячи, за-
битые в чемпионате, умножаются 
на коэффициент лиги (он зависит 
от места страны в рейтинге УЕФА).

Игрок Клуб Голы Коэф- Баллы   фициент 
1. Чиро 

ИММОБИЛЕ Лацио 20 2 40
2. Эдинсон 

КАВАНИ ПСЖ 19 2 38
3. Харри 

КЕЙН Тоттенхэм 18 2 36
Мауро 
ИКАРДИ Интер 18 2 36

5. Мохамед 
САЛАХ Ливерпуль 17 2 34

Лучшие бомбардиры российско-
го чемпионата Александр Кокорин 
(«Зенит»), Федор Смолов («Крас-
нодар») и Квинси Промес («Спар-
так») не входят в первые пять де-
сятков - у всех их по 15 баллов (10 
голов, умноженных на коэффициент 
1,5). (Александр БОБРОВ)

ЧЕМПИОНАТ ИСПАНИИ. Матч 
18-го тура. Малага - Эспаньол 
- 0:1 (Серхи Дардер, 6). 12 149.
 И В Н П М О

1. Барселона 18 15 3 0 48-7 48
2. Атлетико 18 11 6 1 27-8 39
3. Валенсия 18 11 4 3 38-18 37
4. Реал 17 9 5 3 32-16 32
5. Севилья 18 9 2 7 23-27 29
6. Вильярреал 18 8 4 6 25-21 28
7. Эйбар 18 8 3 7 24-30 27
8. Атлетик 18 6 6 6 20-19 24
9. Леганес 17 7 3 7 13-14 24

10. Бетис 18 7 3 8 30-34 24
11. Хетафе 18 6 5 7 22-18 23
12. Реал Сосьедад 18 6 5 7 31-30 23
13. Жирона 18 6 5 7 22-28 23
14. Эспаньол 18 6 5 7 15-21 23
15. Сельта 18 6 4 8 32-27 22
16. Леванте 18 3 9 6 15-25 18
17. Депортиво 18 4 4 10 20-35 16
18. Алавес 18 5 0 13 13-27 15
19. Малага 18 3 2 13 13-32 11
20. Лас-Пальмас 18 3 2 13 14-40 11

Бомбардир: МЕССИ (Барсе-
лона) - 16.

12 января. Хетафе - Малага.
13 января. Жирона - Лас-Паль-

мас, Реал - Вильярреал, Эйбар - 
Атлетико, Депортиво - Валенсия.

14 января. Леванте - Сельта, 
Алавес - Севилья, Эспаньол - Ат-
летик, Реал Сосьедад - Барселона.

15 января. Бетис - Леганес.

ЧЕМПИОНАТ КИТАЯ

«ГУАНЧЖОУ» НУЖНО НАЙТИ  
260 МИЛЛИОНОВ НА ОБАМЕЯНГА

Вокруг китайской суперлиги и финансовых возможностей 
футбольных клубов Поднебесной по-прежнему много 

слухов. Едва ли найдется более-менее известный игрок, 
которого не отправляли в Китай. А сколько на самом 

деле стоит переезд любого известного футболиста в эту 
страну? И способны ли наши соседи покупать новых 

звезд - на смену, к примеру, Карлосу Тевесу, 
покинувшему «Шанхай Шэньхуа»?

СКОЛЬКО «ПЛАТЯТ»  
ЗА НАПАДАЮЩЕГО СМИ
Последние дни новостные 

сайты западноевропейских из-
даний, в первую очередь англий-
ских и германских, пестрели 
информацией о громком транс-
фере: утверждалось, что напа-
дающий дортмундской «Борус-
сии» Пьер-Эмерик Обамеянг 
вот-вот перейдет в «Гуанчжоу 
Эвергранд». Называлась веро-
ятная стоимость в 72 миллио-
на евро и ежегодная зарплата 
в 30 миллионов (с контрактом 
на 4 года).

ЧТО ТАКОЕ «КИТАЙСКИЙ 
НАЛОГ НА РОСКОШЬ»

Вроде бы не самые большие 
деньги - с учетом сегодняшних 
трат в футболе и богатства вла-
дельцев китайских клубов. Если 
забыть о введенном прошлым 
летом налоге на трансферы. 

Им облагается любой меж-
дународный переход, по стои-
мости превышающий 45 мил-
лионов юаней (примерно 5,75 
миллиона евро). Он остался и 
будет применяться в дальней-
шем. Так совпало (а может, и 
не совпало), что в начале ян-
варя, через сутки после того, 
как стали публиковаться све-
дения о покупке клубом «Бэй-
цзин Гоань» Седрика Бакамбу 
за 40 миллионов евро, Китай-
ская футбольная ассоциация 
обнародовала напоминание о 
необходимости уплаты нало-
га и в 2018 году. 

Легко подсчитать, что на-
лог автоматически значитель-
но увеличит стоимость Бакам-
бу - с 40 миллионов до пример-
но 74 миллионов. А это совсем 
другие расходы.

СКОЛЬКО В ИТОГЕ БУДЕТ 
СТОИТЬ ФОРВАРД

В случае Обамеянга клубу из 
Гуанчжоу придется заплатить 
не только его нынешним вла-
дельцам - «Боруссии» из Дор-
тмунда (72 миллиона евро). Еще 

66 миллионов необходимо от-
дать Федерации футбола Под-
небесной - в фонд подготовки 
резервов. Плюс, если верить 
данным о зарплате, еще 120 
миллионов за четыре сезона. 
Итого: 258 миллионов.

Стоит ли овчинка выдел-
ки? Нужен ли бывшей коман-
де Луиза Фелипе Сколари, ко-
торую недавно возглавил Фа-
био Каннаваро, такой дорогой 
форвард? Если за трансфером 
не стоит какой-либо коммер-
ческий проект, где предпола-
гается использовать Обамеян-
га, то вряд ли.

БЭЙЛ И НАИНГГОЛАН
Еще дороже обойдется Га-

рет Бэйл, за которого, если ве-
рить Daily Mirror, тот же «Гуан-
чжоу Эвергранд» готов выло-
жить 96 миллионов евро. Плюс 
налог, плюс фонд зарплаты на 
несколько сезонов… Нужно ли 
это сейчас китайцам, которым 
руководство страны уже погро-
зило пальцем за разбазарива-
ние огромных денег, которые 
можно было бы использовать 
на куда более благие цели?

Кстати, в «Гуанчжоу» сва-
тают и Раджу Наингголана из 
«Ромы». Источник информа-
ции - Gazzetta dello Sport. Сум-
ма трансфера - 40-50 миллио-
нов. На первый взгляд немно-
го. Если не добавлять все тот 
же «налог на роскошь».

Или найти способы, как уйти 
от его выплаты. Хотя… Думаю, 
клубы не рискнут играть в та-
кие игры с федерацией.

ПОСТСКРИПТУМ
Вчера руководство «Гуан-

чжоу Эвергранд» наконец-то 
отреагировало на многочислен-
ные слухи и официально объ-
явило, что распространяемая 
информация об организации 
трансфера Обамеянга в этот 
китайский клуб не соответст-
вует действительности.

Александр БОБРОВ

ПАС ИЗ-ЗА ГРАНИЦЫ

Ассоциация европейских спортивных изданий 
(ESM) определила символическую сборную нацио-
нальных чемпионатов континента по итогам декабря.

В традиционном опросе наряду с La Gazzetta 
dello Sport (Италия), A Bola (Португалия), Marca (Ис-
пания), DeTelegraaf (Голландия), Kicker (Германия), 
World Soccer (Англия), Fanatik (Турция), Frankfurter 
Allgemeine (Германия), Tipsbladet (Дания), ELF Voetbal 
(Голландия), Nemzeti Sport (Венгрия), So Foot (Фран-
ция) принимал участие и «Спорт-Экспресс», пред-
ставляющий Россию в ESM.

Нападающий «Реала» Криштиану Роналду и в 
последнем месяце 2017 года продолжал получать 
командные и личные призы, но снова не попал в 
сборную Европы. Португалец не получил ни одно-
го голоса от журналистов ведущих изданий конти-
нента. А чаще других представители СМИ голосо-
вали за Харри Кейна («Тоттенхэм») и Лионеля Мес-
си («Барселона»).

В сборную декабря вошли (4-3-3): тер Штеген 
(«Барселона», 7 голосов); Уокер («Манчестер Сити», 5), 
Отаменди («Манчестер Сити», 8), Пике («Барселона», 
4), Маркос Алонсо («Челси», 5); Сильва («Манчестер 
Сити», 4), Де Брейне («Манчестер Сити», 9), Филип-
пе Коутинью («Ливерпуль», 4); Месси («Барселона», 
11), Кейн («Тоттенхэм», 13), Салах («Ливерпуль», 8).

Вариант «СЭ» выглядит так (3-3-1-3): тер Ште-
ген; Отаменди, Пике, Рюдигер («Челси»); Сильва, Де 
Брейне, Филиппе Коутинью; Месси; Салах, Кейн, 
Мбаппе («ПСЖ»).

Кроме названных игроков голоса представи-
телей ESM также получили:

вратари Куртуа («Челси»), Де Хеа («Манчестер 
Юнайтед»), Эдерсон («Манчестер Сити»);

защитники Нелсон Семеду, Фермален, Серджи 
Роберто, Жорди Альба (все - «Барселона»), Аканджи 
(«Базель»), Хуммельс, Боатенг, Киммих, Алаба (все - 
«Бавария»), Макс («Аугсбург»), Маркиньюс («ПСЖ»), 
Кулибали, Альбиоль (оба - «Наполи»), Бенатиа, Алекс 
Сандру (оба - «Ювентус»), Серхио Рамос («Реал»), 
Алекс Теллес («Порту»), Годин («Атлетико»), Марсе-
лу («Лион»), Барак («Удинезе»), Налду («Шальке»);

полузащитники Паулинью, Бускетс, Ракитич 
(все - «Барселона»), Толиссо («Бавария»), Талиска 
(«Бешикташ»), Езил («Арсенал»), Матич («Манчес-
тер Юнайтед»), Канте («Челси»), Хамшик («Наполи»), 
Ибаи Гомес («Алавес»), Формер («Брюгге»), Матюи-
ди («Ювентус»), Фернандинью («Манчестер Сити»);

нападающие Инсинье («Наполи»), Мане, Роберту 
Фирмину (оба - «Ливерпуль»), Кавани («ПСЖ»), Бэйли 
(«Байер»), Стерлинг, Агуэро (оба - «Манчестер Сити»).

Александр БОБРОВ
Один из лучших форвардов мира Пьер-Эмерик ОБАМЕЯНГ может покинуть 
«Боруссию» из Дортмунда. Если у китайцев хватит денег, чтобы его купить.

ФРАНЦУЗ - РЕКОРДСМЕН  
ПРЕМЬЕР-ЛИГИ

Арсен Венгер является рекордсменом английской премьер-лиги по числу проведенных матчей. 
31 декабря 2017 года француз обогнал по этому показателю Алекса Фергюсона, неизменно рабо-
тавшего с «Манчестер Юнайтед» с момента основания премьер-лиги до окончания сезона-2012/13. 
(Кирилл БУРДАКОВ)

Тренеры-рекордсмены премьер-лиги по числу матчей
Тренер Страна Клубы Матчи* Трофеи**

Арсен ВЕНГЕР Франция Арсенал 812   3
Алекс ФЕРГЮСОН Шотландия МЮ 810 13
Харри РЕДНАПП Англия Вест Хэм, Портсмут, Саутгемптон, Тоттенхэм, КПР 639 0
Дэвид МОЙЕС Шотландия Эвертон, МЮ, Сандерленд, Вест Хэм 510 0
Сэм ЭЛЛАРДАЙС Англия Болтон, Ньюкасл, Блэкберн, Вест Хэм, Сандерленд, 
  Кристал Пэлас, Эвертон 497 0
Марк ХЬЮЗ Уэльс Блэкберн, Манчестер Сити, Фулхэм, КПР, Стоук Сити 444 0
* Начиная с сезона-1992/93. Учитывая тех, кто провел больше 400 матчей.
** Количество чемпионских титулов.

Главный тренер «Арсенала» Арсен ВЕНГЕР.
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МЧМ
1

Вылет в четвертьфинале вполне можно 
назвать объективным показателем уров-
ня российского молодежного хоккея. Все 
эти медали Брагина - они ведь не выигра-
ны, а буквально «затащены». При том что 
талантов, как показывают юношеские и 
юниорские турниры, в России достаточ-
но. Проблема исключительно в том, что 
развиваться им толком не дают. 1998 год 
рвал всех на всех уровнях. Грохнул на 
Глинке-2015 тех же американцев со сче-
тов 5:2 (могли и крупнее - хорошо помню 
весь турнир, где я только и делал, что ка-
тался из Братиславы в Бржецлав и обрат-
но). Пусть туда США посылают не всех 
сильнейших - из USNTDP никто не приез-
жает, но все же там играли Миттельстадт, 
Ямамото, Перунович, Пик, Тафти, Харпер 
- будущие обладатели бронзы МЧМ-2018. 
Внесшие серьезный вклад. Миттельстадт 
так и вовсе стал MVP турнира.

2
Финнов тогда тоже обыграли в матче 

за бронзу. С Толваненом, Коппаненом, 
Весалайненом, Вялимяки, Куокканеном, 
Йокихарью - лидерами молодежки-2018. 
И канадцев должны были делать в полу-
финале, попади Попугаев не в перекла-
дину в самой концовке, а чуть ниже, при 
том что из той сборной до МЧМ доехало 
больше половины состава, и это еще уч-
тите, что Тайсона Джоста, Нолана Патри-
ка, Пьер-Люка Дюбуа и Самуэля Жирара, 
играющих в НХЛ, на турнир в Баффало не 
отпустили. И когда Брагин говорит, что, 
мол, на ЮЧМ не ездили и это проблема, - 
приходится удивляться. Глинка по соста-
вам покруче ЮЧМ будет. Антураж немно-
го не тот, но не сильно отличается.

3
Показательно, что из той сборной 

России до МЧМ добралось меньше наро-
ду, чем даже у американцев! Всего пять 
человек. Тут, конечно, позиция Брагина 
сыграла свою роль: таланту он зачастую 
предпочитает другие качества - типа ха-
рактера и жажды борьбы. Никто не ме-
шал взять того же Дмитрия Алексеева и 
Максима Афанасьева, Игоря Швырева и 
Данила Веряева. Они бы очень даже по-
могли. Даже миниатюрный Гераськин по-
мог бы. Он даже в КХЛ отлично смотрится 
при своих габаритах (164/69, но данные 
кажутся слегка устаревшими), играет во 
втором звене «Северстали», очки наби-
рает. Интересный игровичок. Но мы же 
биться-бороться ездили. Не играть.

4
Потому не взяли Липанова, например, 

которому можно было подтянуть функци-
оналку за две недели до плей-офф. Потому 
«забили» на большинство. Потому «забили» 
на взаимодействия в атаке. Потому «за-
били» на переход из обороны в атаку - он 
вообще не менялся по турниру, хотя ну ку-
да уж хуже-то? Эти задуманные разрывы 
между линиями никак не работали. Соче-
тания тоже почти не трогались. Ну и дать 
поиграть Свечникову - зачем? Кого вол-
нует, что он страшно талантлив? В едино-
борства не лезет без нужды - сам виноват.

МОЛОДЕЖЬ 
ВО ВЗРОСЛЫХ ЛИГАХ

5
Нельзя при этом не отметить, что в раз-

витии многие юниоры в России приоста-
навливаются. Кто-то уезжает в Канаду, 

где ты лишаешься привычного быта, се-
мьи, друзей и предоставлен самому себе. 
Да, там всегда делают ставку на талант, 
но нужно обладать реально пробивным 
характером, как у Радулова или Кучеро-
ва, чтобы все время повышать планку.

6
У шведов почти вся команда играет в 

SHL. И много играет. У финнов - в Liige. 
Даже у чехов почти все из взрослых лиг, 
несмотря на то, что полкоманды может 
приехать на следующий МЧМ. К слову, 
чехи в 2013 году вводили дикие ограни-
чения по схеме «3+2»: три игрока U-23 и 
еще два - U-20. Это напрашивалось, пото-
му что, когда в лиге топ-10 бомбардиров 
почти все 35+, ничего хорошего не жди. 
Но позже отменили. Потому что система 
подготовки молодежи, скопированная со 
шведов, потихоньку заработала. Клубы 
сами привлекают юниоров. Плюс там мак-
симально упрощена аренда в низшие ли-
ги. Даже заявлять игрока на сезон не нуж-
но, можно отправить в любую команду. И 
многие клубы экстралиги постоянно от-
правляют своих молодых талантов стажи-
роваться в первую экстралигу. В результа-
те - полкоманды у Чехии представляет две 
главные лиги страны. Остальные играют 
за океаном. При том что моложе чехов на 
этом МЧМ были только швейцарцы. И 11 
человек могут сыграть в Ванкувере. У Рос-
сии таких только 3, но Костин и Свечни-
ков с большой долей вероятности будут 
играть в НХЛ. Остается один Саморуков.

7
У чехов остались лимитчики: из 19 по-

левых 1 должен подходить по возрасту в 
молодежку. Но и это положение могут отме-
нить. Нет смысла в нем. В результате вве-
дения программы подготовки и постоянно-
го диалога между федерацией и клубами/
тренерами все постепенно налаживается 
и так. Молодцы. Взяли одного из самых 
талантливых и молодых тренеров Европы 
Филипа Песана. Набрали в команду талан-
тов, а не людей, готовых исключительно 
бороться. Песан поставил шикарное боль-
шинство на зависть всем, кроме канад-
цев, а про Россию и говорить не хочется, и 
симпатичную игру с разными вариациями. 

Никто не смог смутить их форчеком. Нет 
особого давления - без раскатов полетели. 
Есть - через скидки или слабый борт. Все 
продумано, все красиво. В отличие от.

8
И пожалуйста - первый за 13 лет вы-

ход в полуфинал, да еще и яркая победа 
над Россией в группе. И, к слову, с Кана-
дой в равных составах чехи смотрелись 
сильнее, пока не развалились. Три удале-
ния, два из них - глупые, поломали все. 
Немаловажно, что Хытил, Нечас и Задина 
- безусловные лидеры и одни из лучших 
игроков всего турнира - 1999 года рожде-
ния. Не факт, впрочем, что они приедут в 
Ванкувер. НХЛ ждет. И все же.

ТРАНСФЕРНОЕ 
СОГЛАШЕНИЕ

9
Шведы, финны и чехи не просто ведь 

так ставят в состав молодежь. У них есть 
трансферное соглашение с НХЛ. Порядок 
сумм варьируется, но за каждого подпи-
санного в районе 300 тысяч долларов они 
получают. Плюс - клубы там живут по 
средствам. Какой смысл платить ветера-
ну, который уже точно не прибавит, если 
можно поставить в состав более талантли-
вого молодого, подтянуть его, и будет не 
хуже, да еще и денег с этого можно полу-
чить. В половине клубов SHL на постоян-
ной основе играют парни 2000 года. То же 
самое и в Allsvenskan, которая не так уж 
сильно уступает по уровню. У финнов и 
чехов таких ребят поменьше, но тоже хва-

тает. Почти без лимитчиков (только чехи 
- и то по минимуму). Что говорить о КХЛ, 
где из 2000-го засветился только Галенюк, 
и тот провел один матч, сыграв 7 минут.

10
Швейцарцы привезли самую молодую 

команду в истории, где при этом много ре-
бят из NLA и NLB, и серьезно ведь пому-
чили сборную Брагина. Все то же самое 
- они живут по средствам с трансферным 
соглашением.

11
Трансферное соглашение - не выход. 

Потому что ФХР с КХЛ на него не пойдут. 
Потому что КХЛ - социальный проект, а 
не бизнес. Потому что указания идут свер-
ху. Почему в CHL под 60 россиян - потому 
что талант там ценят. Потому что мыслят 
всегда стратегически. А какая стратегия у 
наших хоккейных клубов? В том-то и дело.

12
В CHL, если игрок талантлив, его в 16 

поставят в первое звено. В МХЛ - нет, по-
тому что не положено. Все стремятся за ду-
рацким результатом, который ничего не 
дает. Даже медали на МЧМ - они ведь ниче-
го не дают. И ничего не показывают. В CHL 
обладатель Мемориального кубка запросто 
может не попасть в плей-офф своей лиги на 
следующий год. Потому что ряд людей ухо-
дят, и они пытаются перестроиться. Дают 
шанс наиболее одаренным играть по мак-
симуму. У нас, за вычетом пары команд, 
все к чему-то стремятся прямо здесь и сей-
час. Точно так же и в КХЛ, между прочим.

ЧТО НЕ ТАК В КХЛ
13

Тренер в КХЛ - расстрельная долж-
ность. И зачем ему наигрывать молодого, 
если проще ветерана поставить? Никто 
в России не умеет адекватно оценивать 
перспективы команды. Всем нужен толь-
ко результат. Даже НХЛ уже превратилась 
в лигу менеджеров. Там поувольняли ку-
чу народа за последние 5 лет. Потому что 
если у тренера нет материала для работы 
- какой с него спрос?

14
Потолок зарплат в 600 миллионов ста-

нет реальным благом. При том условии, 
что выкуп контракта со стороны игрока 
будет запрещен. Что сразу обрежет кры-
лья молодым игрокам, чьи агенты посто-
янно требуют улучшений условий, пере-
подписаний и всего такого. Подписал кон-
тракт новичка - работай по нему на следу-
ющий. Молодежь сразу получит шансы 
даже в богатых командах.

15
Рейтинг КХЛ тоже многое портит. Ско-

рее бы уже эта сага завершилась, и хоть 
кто-то смог бы работать на перспективу. 
Сейчас этого практически нет. И лимит на 
легионеров получается смешным. Потому 
что две трети игроков российских клубов 
КХЛ - это те же самые легионеры, только 
ниже уровнем, потому что и близко не пре-
тендуют на попадание в сборную России.

ЧТО НУЖНО ИСПРАВИТЬ
16

Я все чаще слышу от тренеров, рабо-
тающих или работавших в юниорском и 
молодежном хоккее, что МХЛ надо уби-
рать, хотя это и нереально на данном 
этапе. Потому что толку от нее никако-
го. Трудно не согласиться. Посмотрите 
на Манукяна, разрывавшего в ней всех и 
вся. Показатель уровня этой лиги. Опять 
же - из-за повсеместной нацеленности на 
результат и отсутствия в ней стратегии. 
И никто ведь этим не заморачивается, за 
исключением пары клубов.

 17
ВХЛ у нас тоже не все гладко, хотя лига 

за последние несколько лет сильно омоло-
дилась - ее средний возраст 24 года. Но в 
ней порой играют люди, которые не то что 
развернуться в обе стороны не способны, 
они нормально клюшкой пользоваться не 
умеют. А ведь фарм-лига без ограничений 
по молодежи, как в АХЛ, - это был бы ог-
ромный резерв. И серьезная экономия.

18
Нужно убрать лимитчиков, потому что 

это бесполезно, ввести жесткий потолок, 
закрыть хотя бы на несколько лет лигу, 
сделать ВХЛ фарм-лигой, ввести кон-
тракты без возможности расторжения 
без согласия сторон (давайте уже повысим 
культуру менеджмента и ответственность 
молодежи) и наконец-то составить и вне-
дрить нормальную программу подготовки 
- и все будет нормально. Я листал швед-
скую, которую чехи переняли. Говорят, 
наконец-то появилась новая российская. 
Что ж, изучим.

19
И желательно открыть зарплаты. Ина-

че мы так и будем лигой, где Захарчук по-
лучает 70 миллионов, хотя не стоит и од-
ной седьмой (а после очередной дисквали-
фикации - и того меньше), а Данил Мамаев 
- целых 20, хотя не стоит и одной десятой. 
Это тоже фактор, который только поспо-
собствует задействованию молодежи.

БРАГИН
20

Брагин не уверен, что продлит кон-
тракт. Он хочет большей зарплаты. Что в 
общем-то понятно. Надо ли продлевать - 
тоже вопрос. Пусть эта сборная была дале-
ко не на максимуме, но ведь и другие тер-
пели-пахали. Но не играли. Да, медали, мо-
лодцы. Но не только ведь медалями все ме-
ряется. Лиас Андерссон показал всем, что 
такое серебро. Хочется видеть таланты, 
которые гармонично встроены в систему 
и развиваются по ходу турнира. А не му-
чаются с чехами и швейцарцами. Которые 
при всем уважении - уровнем ниже нашего.

ХОККЕЙ 

КАК ПОМОЧЬ МОЛОДЕЖНОМУ ХОККЕЮ В РОССИИ
Специальный выпуск авторской рубрики корреспондента «СЭ», посвященный МЧМ и развитию юниоров в нашей хоккейной системе

ГЛАВНЫЕ  
ТЕЗИСЫ

1   При выборе состава молодежных и юни-
орских сборных делать ставку не на ха-
рактер, антропометрию и единоборст-
ва, а на талант, ведь при владении шай-
бой три вышеуказанных качества уже 
не нужны.

2   Отменить любые лимиты для молодых 
игроков - они их развитию и шансам 
пробиться в состав не помогают.

3   Ввести потолок зарплат в КХЛ в 600 
миллионов рублей и отменить право 
выкупа контракта со стороны хоккеиста.

4   Установить возрастные цензы в ВХЛ с 
целью избавления от бесполезных ве-
теранов и превратить ее в настоящую 
фарм-лигу.

5   Отменить рейтинг КХЛ, чтобы команды 
могли работать на длинную, а не одно-
летнюю перспективу, и закрыть лигу на 
несколько лет.

6   Открыть зарплаты в КХЛ, чтобы лишить 
менеджеров возможности давать ог-
ромные контракты бесперспективным 
хоккеистам.

7   Заставить клубы МХЛ отказаться от ра-
боты на сиюминутный результат, при ко-
тором 16-летнего хоккеиста, даже су-
перталантливого, никогда не поставят 
в первое звено.

ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО ТОП-СБОРНЫХ ИЗ ЕВРОПЫ 
НА МЧМ ПО ЛИГАМ

Сборная НХЛ (дебют) АХЛ Юниорские лиги  Главная лига Вторая лига Молодежная лига
Финляндия 1 - 5 15 2 -
Швеция - 1 3 16 2 1
Чехия 2 - 10 10 1 -
РОССИЯ - 1 7 10 4 1
Итого 3 2 25 50 9 2

Юниорские лиги - канадские и американская, а также студенческая лига США, под главной, 
второй и молодежной лигами подразумеваются (на примере России) КХЛ, ВХЛ и МХЛ.

С Игорем ЕРОНКО

БОЛЬШАЯ  
ДВАДЦАТКА

КХЛ. Регулярный чемпионат

АМУР - БАРЫС -  
3:1 (0:0, 1:0, 2:1)

Голы: Коларж - 6 (бол., Зогор-
на), 31:00 - 1:0. Даллмэн - 5 (бол., 
Старченко, Маклюков), 41:48 - 1:1. 
Горшков - 8 (Клопов, Йордан), 42:08 
- 2:1. Бердюков - 2, 43:26 - 3:1. Вра-
тари: Метсола - Кудрявцев. Штраф: 
13 - 27. Броски: 44 (11+22+11) - 26 
(11+5+10). Судьи: Овчинников, Сер-
геев. 9 января. Хабаровск. «Плати-
нум Арена». 6811 зрителей.

АДМИРАЛ - ЮГРА -  
2:1 (0:1, 1:0, 1:0)

Голы: Королев - 11 (бол., Сави-
найнен, Виклунд), 15:35 - 0:1. Ви-
харев - 2 (Земченок), 34:04 - 1:1. 
Глазков - 1 (Бутузов, Яковлев), 
53:32 - 2:1. Вратари: Серебря-
ков - Проскуряков (58:11). Штраф: 
31 - 30. Броски: 20 (5+11+4) - 41 
(15+12+14). Судьи: Кулаков, Нау-
мов. 9 января. Владивосток. «Фе-
тисов Арена». 3881 зритель.

ЦСКА - АВТОМОБИЛИСТ -  
4:3 (1:2, 1:0, 2:1)

Голы: Миловзоров - 12 (бол., 
Крикунов, Паре), 11:24 - 0:1. Григо-
ренко - 10 (Петров, Марченко), 17:52 
- 1:1. Голышев - 15 (Чесалин), 18:36 
- 1:2. Шумаков - 16 (бол., Марченко, 
Шалунов), 39:57 - 2:2. Ничушкин - 
14 (мен., Пашнин, Сорокин), 43:09 
- 3:2. Телегин - 6 (Андронов), 54:14 
- 4:2. Голышев - 16 (бол., Обидин, 
Куляш), 57:41 - 4:3. Вратари: Со-
рокин - Сохатский (58:21). Штраф: 
12 - 6. Броски: 36 (11+15+10) - 41 
(14+8+19). Судьи: Белов, Беляев. 
9 января. Москва. Ледовый дворец 
ЦСКА. 4104 зрителя.

СКА  - КУНЬЛУНЬ -  
4:2 (2:2, 1:0, 1:0)

Голы: Бек - 6 (Дефацио), 2:54 
- 0:1. Плотников - 15 (бол., Шипа-
чев, Гусев), 8:15 - 1:1. Гусев - 22 
(Плотников, Шипачев), 11:52 - 2:1. 
Кейн - 11 (Ибрагимов, Костицын), 

12:22 - 2:2. Прохоркин - 12 (Ши-
роков), 35:19 - 3:2. Плотников - 16 
(бол., Херсли, Шипачев), 58:06 - 4:2. 
Вратари: Шестеркин - Хелльберг 
(58:15). Штраф: 4 - 26. Броски: 49 
(17+19+13) - 22 (15+3+4). Судьи: 
Бирин, Оскирко. 9 января. Санкт-
Петербург. Ледовый дворец. 12 181 
зритель.

ВИТЯЗЬ - ЛАДА -  
5:1 (2:0, 2:1, 1:0)

Голы: Макеев - 16 (Афиноге-
нов, Никулин), 10:01 - 1:0. Лазарев 
- 4 (Семин), 13:38 - 2:0. Горак - 8 
(Рендулич), 27:27 - 3:0. Никулин - 
11 (бол., Копейкин, Афиногенов), 
36:26 - 4:0. Харпер - 3 (Геноуэй, Ка-
пустин), 38:25 - 4:1. Швец-Роговой - 
6 (бол., Макеев, Мозик), 45:04 - 5:1. 
Вратари: Сапрыкин - Лазушин (Кра-
соткин, 40:00). Штраф: 4 - 10. Бро-
ски: 36 (12+12+12) - 27 (9+10+8). 
Судьи: Гусев, Франо. 9 января. По-
дольск. Ледовый дворец «Витязь». 
3500 зрителей.

ЙОКЕРИТ - ТРАКТОР -  
3:0 (1:0, 1:0, 1:0)

Голы: О`Нилл - 13 (Толванен), 
0:54 - 1:0. Йормакка - 10 (Норман, 
Й.Б. Йенсен), 39:45 - 2:0. Й.Б. Йенсен 
- 1 (Регин, Гилрой), 46:04 - 3:0. Вра-
тари: Запольски - Францоуз (Дем-
ченко, 46:07). Штраф: 4 - 0. Броски: 
23 (5+12+6) - 25 (10+3+12). Судьи: 
Кулев, Одиньш. 9 января. Хельсинки. 
Hartwall Arena. 8892 зрителя.

ДИНАМО Мн - ЛОКОМОТИВ -  
1:3 (0:0, 1:1, 0:2)

Голы: Хауден - 15 (Фонтэйн, 
Шинкевич), 24:30 - 1:0. Кронвалль - 
9 (бол., Контиола, Накладал), 28:20 
- 1:1. Кадейкин - 7 (Картаев, Лю-
бушкин), 43:56 - 1:2. Тальбо - 7 (Ко-
зун, Контиола), 59:11 - 1:3. Врата-
ри: Энрот - Коновалов. Штраф: 6 - 
2. Броски: 22 (5+9+8) - 21 (6+9+6). 
Судьи: Кислов, Лаврентьев. 9 ян-
варя. Минск. Минск-Арена. 12 663 
зрителя.

ВЧЕРА
Адмирал - Югра - 3:1

Амур - Барыс - 2:1
Витязь - Лада - 5:1

Динамо Мн - Локомотив - 1:3
Йокерит - Трактор - 3:0

СКА - Куньлунь - 4:2
ЦСКА - Автомобилист - 4:3 

Слован - Металлург*

СЕГОДНЯ
19.00**  Северсталь -  

Салават Юлаев  
(КХЛ ТВ HD)

19.00     Торпедо - Нефтехимик
19.30      Спартак - ХК Сочи  

(КХЛ ТВ)
20.30     Динамо Р - Ак Барс
 * Матч «Слован» - «Металлург» 
завершился вчера поздно вечером.
** Время московское.

«ЛОКОМОТИВ» ОБЕСПЕЧИЛ МЕСТО В ПЛЕЙ-ОФФ

Благодаря победе в Минске ярославцы забронировали себе место 
в кубковой восьмерке «Запада»

2 января. Баффало. США - Россия - 4:2. 
Марсель ШОЛОХОВ атакует ворота 
американской команды.

АF
Р

МОЛОДЕЖНЫЙ ЧЕМПИОНАТ МИРА. Женщины 

РОССИЯНКИ НЕ ИЗБЕЖАЛИ 
ЧЕТВЕРТЬФИНАЛА

Сборная России 
уступила 

Швеции (0:2) 
и встретится 

в четвертьфинале 
с Финляндией

ШВЕЦИЯ (мол.) -  
РОССИЯ (мол.) -  
2:0 (2:0, 0:0, 0:0)

Голы: Юнгблом (Бувенг), 1:16 - 1:0. 
Вильгельмсон (Бролин, Антон-
сон), 19:08 - 2:0. 

Броски: 18 - 26.
Вратари: Амхольт - Фархутдинова.
Судьи: Кульетта, Рэйпин.
9 января. Дмитров. 2518 зрителей.

Вчера молодежная женская 
сборная, пропустив в пер-
вом периоде дважды, весь 

матч атаковала шведские во-
рота, но, несмотря на иници-
ативу, так и не сумела их рас-
печатать. Поражение не позво-
лило занять нам второе место 
в группе сильнейших, что да-
ло бы нам право продолжить 
турнир сразу с полуфинальной 
стадии. Теперь наших деву-
шек ждет четвертьфинал про-
тив сборной Финляндии. Од-
нако победа над Канадой по-
могла россиянкам обойти их 
в группе, и, в случае выигры-
ша у финок, сборная России в 
полуфинале вновь встретится 
со Швецией, что позволит нам 
избежать североамериканских 
сборных и использовать воз-
можность впервые в истории 
пробиться в финал ЖМЧМ.

ВЧЕРА
Германия - Швейцария - 2:1

США - Швеция - 6:2
Финляндия - Чехия - 2:3
Швеция - РОССИЯ - 2:0

СЕГОДНЯ
За право остаться  

в высшем дивизионе
15.30   Германия - Швейцария

1/4 финала
15.30   Чехия - Канада
19.30    Россия - Финляндия  

(трансляция - FHR.ru)

ГРУППА А
 И В ВО ПО П О Ш
1. США 3 2 1 0 0 8 13-6
2. Швеция 3 1 0 1 1 4 3-6
3. РОССИЯ 3 1 0 0 2 3 6-9
4. Канада 3 1 0 0 2 3 8-9

ГРУППА В
 И В ВО ПО П О Ш
1. Чехия 3 2 0 1 0 7 8-7
2. Финляндия 3 2 0 0 1 6 9-6
3. Германия 3 1 1 0 1 5 5-6
4. Швейцария 3 0 0 0 3 0 5-7

ЗАПАД
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. СКА* 49 36 3 3 1 2 4 204-86 123
 2. ЦСКА* 49 32 5 4 0 1 7 158-73 115
 3. ЙОКЕРИТ 47 26 2 1 3 5 10 129-85 92
 4. ЛОКОМОТИВ 49 23 5 3 1 2 15 132-115 88
 5. Торпедо 51 21 3 1 6 2 18 99-113 79
 6. ХК Сочи 49 20 3 3 2 4 17 118-123 78
 7. Спартак 49 19 4 3 1 2 20 133-124 74
 8. Северсталь 49 17 5 2 3 5 17 109-123 73
 9. Динамо М 51 17 0 8 3 2 21 115-126 72
10. Динамо Мн 49 17 1 4 1 2 24 96-110 64
11. Витязь 49 14 2 2 3 4 24 118-142 57
12. Слован 47 12 1 1 2 5 26 96-158 47
13. Динамо Р 47 7 5 2 5 3 25 85-125 43

ВОСТОК
 И В ВО ВБ ПБ ПО П Ш О
 1. Ак Барс* 49 26 2 0 3 3 15 137-108 88
 2. Авангард* 49 20 4 3 2 4 16 128-95 80
 3. Автомобилист 49 23 2 3 4 4 13 150-120 87
 4. Нефтехимик 49 23 2 1 4 3 16 119-120 82
 5. Металлург 49 20 2 5 2 5 15 126-119 81
 6. Салават Юлаев 49 21 4 1 2 1 20 127-123 76
 7. Трактор 49 19 2 5 2 2 19 108-116 75
 8. Амур 48 16 8 0 6 2 16 113-122 72
 9. Сибирь 49 18 4 3 1 1 22 119-127 70
10. Барыс 49 16 5 0 3 2 23 127-145 63
11. Куньлунь 48 14 3 1 5 3 22 93-120 58
12. Адмирал 49 13 1 3 1 4 27 104-124 52
13. Югра 50 7 3 6 0 7 27 90-150 46
14. Лада 49 11 2 1 3 3 29 92-133 45

* Лидеры дивизионов.
Бомбардиры: КОВАЛЬЧУК - 57 (30+27), ГУСЕВ (оба - СКА) - 57 (22+35), Вей (Барыс) - 52 (17+35), Умарк (Салават Юла-

ев) - 47 (12+35), Доус (Барыс) - 46 (31+15), Кагарлицкий (Северсталь) - 40 (14+26), Секстон (Нефтехимик) - 40 (11+29), 
Широков (СКА) - 39 (17+22), Хохлачев (Спартак) - 39 (14+25), Бергстрем (Сибирь) - 37 (20+17), Эллисон (Металлург) - 37 
(15+22), Секач (Ак Барс) - 37 (14+23)…

Снайперы: ДОУС - 31, Ковальчук - 30, Гусев - 22, Бергстрем, В.Ткачев (Ак Барс) - 20, Индрашис (Динамо Р) - 19, Ще-
хура (Трактор) - 18, Вей, Мозякин (Металлург), Толванен (Йокерит), Хартикайнен (Салават Юлаев), Широков - 17…

Ассистенты: ВЕЙ, ГУСЕВ, УМАРК - 35, Секстон - 29, Ковальчук - 27, Кагарлицкий - 26, Дацюк (СКА), Хохлачев - 25, Гра-
ньяни (Динамо Мн), Закриссон (Сибирь) - 24…

Вчера. Дмитров. Швеция - Россия - 2:0.  
Стычки в женском хоккее - такое же частое явление, как и в мужском.
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КУ-КА-РЕ-КУБАСКЕТБОЛ ЕВРОЛИГА. Регулярный чемпионат

РЕАЛЬНОЕ ИСПЫТАНИЕ ДЛЯ «ХИМОК»
В пятницу, 12 января, в 20.00 подмосковные «Химки» начнут первый домашний 
матч Евролиги в новом году и сразу против максимально серьезного соперника:  

на «Арену Мытищи» заглянет не кто-нибудь, а мадридский «Реал»

С суперзвездным тинейд-
жером Лукой Дончичем 
и еще десятком отличных 

игроков, да еще и разозленный 
домашним поражением от жел-
то-синих на старте сезона. Но 
о том историческом успехе вы 
уже могли забыть. Что нему-
дрено, если учесть количество и 
плотность событий в последние 
месяцы. Но любые обстоятель-
ства забываются, а результат 
остается - 2 ноября в Мадри-
де «Химки» победили со счетом 
86:80. Тот матч принес подмо-
сковному клубу первую выезд-
ную победу в регулярном чем-
пионате, который совсем не-
давно пошел на второй круг.

«-50» В ПОДМОСКОВЬЕ
Впрочем, тот успех, как и 

многие другие подвиги «Хи-
мок», с наступлением зимы по-
дернулись не то патиной, не то 
инеем. Одна за другой подкра-
лись травмы игроков старто-
вого состава, команда, понача-
лу справлявшаяся с выступле-
ниями на два фронта, немного 
выбилась из ритма. К тому же 
желто-синие впервые играют 
в Евролиге по формуле, подра-
зумевающей полноценную «ре-
гулярку», и матчи порой идут 
через день.

И если стартовый отрезок се-
зона команда Георгиоса Барцо-
каса провела на пятерку, то за-
тем неудачи стали более часты-
ми. И даже горячая поддержка 
трибун - что в Химках, что на 
матчах Евролиги в Мытищах, 
не всегда спасает.

И когда после выездной по-
беды над немецким «Бамбер-
гом» в первом матче года слу-
чилось очень досадное пораже-
ние от аутсайдера Единой лиги 
«Калева», гендиректор «Химок» 
Павел Астахов вызвал подопеч-
ных на очень откровенную бе-
седу с достаточно неожидан-
ным финалом.

- У меня был долгий разго-
вор с нашими президентом и 
спонсором, - начал Астахов. - 
У них только один вопрос: как 
мы, имея лучший состав в исто-
рии клуба, так плохо выступа-
ем? Бюджет у клуба есть, он ста-
бильный на протяжении уже 
четырех лет, и прошлым летом 
мне удалось убедить его увели-
чить и приобрести всех вас. Я 
выбрал тренера, побеждавшего 
в Евролиге, сохранил Алексея 
Шведа - лучшего снайпера Ев-
ропы, и костяк российских игро-
ков, входящих в число лучших 
в стране. И потом мы с Георги-
осом в плотном контакте при-
обрели всех новичков.

Так в чем у нас проблема? 
Почему мы топ-клубам уступа-
ем 15 - 20 очков, у команд ни-
же нас уровнем еле выигрыва-
ем? Спонсор меня спрашивает: 
«А зачем мне тратить столько 
денег на «Химки», если я могу 
сократить бюджет в 10 раз, и 
мы будем там же, где и сейчас, 
- бороться за попадание в вось-
мерку Единой лиги».

Сейчас все мы выглядим как 
неудачники. Я же вас здесь со-
брал, чтобы мы побеждали. И 
начало сезона говорило об этом 
же. Мы взяли Кубок Гомельско-
го, начали сезон с трех побед в 
Евролиге, в Единой лиге выиг-
рывали у всех по 40 очков. Я не 
понимаю.

Нам нужно решить пробле-
мы внутри своего коллектива. 
Поэтому я хочу, чтобы вы под-
умали, что можно сделать. Если 
кто-то устал, не хочет играть - 
пожалуйста, я всегда доступен. 
Можно прийти ко мне в каби-
нет или позвонить и сказать: 
все, я уезжаю, мне не нравит-
ся клуб или страна.

И второе. Моим решением 
все в клубе - игроки, трене-
ры, персонал, менеджмент, 
генеральный директор - ош-
трафованы на 50 % одной ме-
сячной зарплаты. И я очень 

надеюсь, что в кратчайшие 
сроки мы ситуацию испра-
вим, окажемся на том месте, 
которого заслуживаем, - осо-
бенно в Единой лиге, где мы 
должны быть, я считаю, пер-
выми или вторыми. Тогда у 
меня будет возможность вер-
нуть всем эти деньги.

Откуда мы так точно знаем 
содержание достаточно жест-
кой речи Астахова? Из интер-
нета. Частенько бывает так, 
что кто-то в раздевалке тайком 
снимает выступление тренера 
или руководителя на телефон, 
а затем запись всплывает в Се-
ти и становится вирусной. Но 
сейчас не тот случай. «Химки» 
сами выложили обращение Ас-
тахова к игрокам на клубном 
канале. Неожиданная и очень 
приятная откровенность. Каж-
дый желающий может посмо-
треть этот разговор и сделать 
выводы. То, что команда не за-
крывается от болельщиков да-
же после очень болезненных 
неудач, стремление более чем 
похвальное.

МЫ - «РЕАЛ». А ВЫ?
Выходит, что в пятницу у 

каждого из соперников будет 
своя мотивация рвать жилы. 
«Химки» должны доказать бо-

лельщикам, которые снова при-
дут на трибуны и будут гнать 
команду вперед, что у них еще 
есть тузы в рукаве и трюки, ко-
торых не видели соперники. А 
еще - что встряска пошла кол-
лективу на пользу,  уроки эстон-
ского выучены и такая осечка 
не повторится.

Между прочим, в январе 
ведь у желто-синих были при-
ятные моменты. Швед на при-
вычно высоком уровне провел 
оба матча. Хотя лидер «Химок» 
и не устает напоминать: если 
команда уступила, то уже не-
важно, как сыграл он сам. В 
Германии его отлично поддер-
жал Малькольм Томас - так, что 
был признан лучшим в 16-м ту-
ре Евролиги.

«Реал» же, конечно, не забыл 
ноябрьского щелчка по носу. 
Тот матч был едва ли не худ-
шим в сезоне для Дончича, со-
перничества которого со Шве-
дом ждет вся Европа. Теперь 
словенский вундеркинд пове-
дет мадридцев вперед за реван-
шем. Ведь пусть «Королевский 
клуб» и стоит в таблице на три 
строчки выше, но вместе с тем 
его от «Химок» отделяет всего 
одна победа.

Антон БАБОШИН

29 декабря 2017 года. Мытищи. «Химки» - «Барселона» - 65:79.  
В атаке лидер подмосковной команды Алексей ШВЕД (№ 1).

ЕДИНОБОРСТВА ОЛИМПИЗМ

ФЛАГ КНДР БУДЕТ В ПХЕНХЧАНЕ. 
В ОТЛИЧИЕ ОТ РОССИЙСКОГО

«ЧЕМ БЫСТРЕЕ НОКАУТИРУЮ 
ЕМЕЛЬЯНЕНКО, ТЕМ ЛУЧШЕ»

Вчера Северная Корея объявила, что отправит 
на Игры-2018 представительную делегацию. 

МОК приветствовал это решение.

Будущий соперник Федора Емельяненко в чемпионском турнире Bellator американец 
Фрэнк МИР - об уважении к россиянину, плане на бой, своих корнях и увлечении дочери

Олег ШАМОНАЕВ

Первые за два года перего-
воры официальных деле-
гаций Северной и Южной 

Кореи, состоявшиеся вче-
ра утром на пограничном пун-
кте Пханмунджом, заверши-
лись соглашением о поездке 
на Олимпиаду в Пхенчхан пред-
ставительной делегации КНДР. 
Пока объявлено, что на Игры точ-
но отправятся северокорейские 
танцоры, музыканты и тхэквон-
дисты. Последние примут учас-
тие в показательных высту-
плениях в рамках культурной 
программы Игр. Участие в сорев-
нованиях спортивной пары фигу-
ристов Тхэ Ок Ем и Чу Сик Ким - 
единственных представителей 
КНДР, заработавших лицензию 
на Олимпиаду-2018, - пока под 
вопросом. Но МОК уже выразил 
готовность аккредитовать этих 
спортсменов на Игры, несмотря 
на то, что Северная Корея нару-
шила дедлайн по подтвержде-
нию своего участия в стартах.

ВЗДОХНУТЬ СПОКОЙНО
После того как КНДР в 1988 

году бойкотировала летние 
Игры в Сеуле, примирение двух 
Корей - особый пунктик для МОК, 
ради которого в Лозанне гото-
вы пересмотреть любые прави-
ла. Международный олимпий-
ский комитет даже финансирует 
участие некоторых спортсменов 
из Северной Кореи в отборочных 
соревнованиях перед Играми. С 
2000-го по 2007 год корейские 
делегации неоднократно прохо-
дили на церемониях открытия и 
закрытия крупных соревнований 
единой колонной, а руководите-
ли конфликтующих держав полу-
острова выражали стремление к 
сотрудничеству в сфере спорта.

В КНДР поддержали идею 
проведения Игр в Пхенчхане и 
даже предложили организовать 
на своей территории соревно-
вания по горным лыжам - бла-
го Пхенчхан находится непода-
леку от границы, разделяющей 
полуостров. В ответ Сеул пред-
лагал включить северокорей-
ских спортсменов в состав своих 
хоккейных команд, возобновить 

практику совместных проходов 
на церемониях и устроить во вре-
мя Игр воссоединение семей, 
разделенных Корейской вой-
ной. Возможно, последнее все 
же произойдет 16 февраля - в 
день восточного Нового года.

Прочие проекты воплотить в 
жизнь не удалось. Отношения 
соседей снова испортились, а 
реализация ядерной программы 
КНДР и многочисленные ракет-
ные запуски усугубили между-
народную изоляцию Пхеньяна. 
В разгар публичной перепалки 
между Северной Кореей и США, 
когда лидеры двух государств 
мерялись размерами ядерных 
кнопок, всерьез обсуждался 
вопрос об отказе американцев и 
других западных спортсменов от 
выступления в регионе, где вот-
вот может начаться вооруженный 
конфликт. И вот теперь напря-
женность существенно снизи-
лась. Присутствие в Пхенчхане 
делегации КНДР гарантирует 
Игры от неприятных сюрпризов 
с Севера, а значит, все участники 
ОИ-2018 в этом отношении могут 
вздохнуть спокойно.

МОЛЧАНИЕ - ЗОЛОТО
К сожалению, договоренно-

сти в Пханмунджоме не дают чет-
кого ответа на вопрос о высту-
плении в Пхенчхане фигуристов 
Тхэ Ок Ем и Чу Сик Ким. Эта экзо-
тическая спортивная пара еще 
в сентябре завоевала путевку 
на Олимпиаду, однако до дека-
бря КНДР так и не подтверди-
ла их приезд на Игры. Впрочем, 
МОК готов ждать гостей, не пре-
тендующих на высокие места, до 
последнего, и никто из сопер-
ников не станет возражать по 
этому поводу. Разве что слег-
ка недовольны японцы, которые 
должны получить дополнитель-
ное место в турнире пар в случае 
неявки северокорейцев. Боль-
ше того, МОК после 28 января 
может рассмотреть возможность 
предоставления wild card дру-
гим спортсменам из КНДР, не 
сумевшим отобраться на Игры, 
- конькобежцам и горнолыжни-
кам. В том числе на места, став-
шие вакантными из-за недопу-
ска части «олимпийских атлетов 
из России».

В свете агрессивных 
внешнеполитических действий 
КНДР такая любезность выгля-
дит несколько странной. В конце 
концов, Пхеньян давно находит-
ся под санкциями ООН. Одна-
ко в данном случае решено, что 
худой мир лучше доброй ссо-
ры. Играм-2018 и без того хва-
тает скандалов и неспортивных 
переживаний, особенно в теме 
«русского допинга». Спортсме-
ны из Северной Кореи также 
систематически попадаются на 
запрещенных веществах - зву-
чали даже обвинения в созда-
нии в этой стране «государст-
венной допинговой системы». 
Но неприятные инциденты в 
основном случались в летних 
видах спорта - стрельбе, тяже-
лой атлетике и в женском фут-
боле. В зимних дисциплинах 
конкурентоспособных пред-
ставителей КНДР очень мало, и 
сейчас МОК проще вообще не 
вспоминать северокорейскую 
допинговую тему. Тем более что 
решение о поездке делегации 
Северной Кореи в Пхенчхан уже 
одобрено и в Вашингтоне, и в 
Лозанне.

КНДР принимает участие в 
зимних Олимпиадах с 1964 года 
и даже с ходу завоевала усили-
ями конькобежки Хан Пхиль Хва 
серебряную медаль на дистан-
ции в 3000 метров (она подели-
ла второе место с нашей Вален-
тиной Стениной). В 1992-м, 
после включения в программу 
Игр шорт-трека, бронзу в Аль-
бервилле в забеге на 500 метров 
завоевала Хван Ок Силь. На этом 
зимние успехи Северной Кореи 
заканчиваются, хотя спортсмены 
из этой страны также выступали 
в соревнованиях по равнинным и 
горным лыжам, а также по фигур-
ному катанию. В последний раз 
спортсменов из КНДР видели на 
Белых играх в 2010 году. Перед 
Олимпиадой в Сочи сборная 
КНДР не смогла пройти квали-
фикацию ни в одном из видов 
спорта и не получила wild card 
от МОК. На Игры-2014 в качест-
ве гостя приезжал только пред-
седатель президиума Верхов-
ного народного собрания КНДР 
Ким Ен Нам.

- Ваш соперник Федор Емельяненко 
очень популярен в России. Что можете 
сказать о нем?

- Он великий боец. Федор очень быстр и 
все еще очень опасен. И то, что его делает 
хорошим бойцом, у него все это еще есть. 
Он становится лучше, пауза не ощущается 
так, как могла бы. Если посмотреть на его 
бои сейчас и 15 лет назад - он все тот же.

- Вы серьезно?
- Вполне.
- Но его последний бой с Мэттом Мит-

рионом, пожалуй, говорит, что все не так 
хорошо, как прежде.

- Федор попался. Это был бой больших 
сильных соперников. Когда Емельяненко 
доминировал в Pride, не было так много 
хороших бойцов. Сейчас же все по-дру-
гому. Поэтому Федор ничего не потерял, 
это остальные подняли свой уровень.

В ЧЕМ СЛАБОСТЬ ФЕДОРА
- Теперь вам предстоит встретиться 

с Емельяненко в октагоне. Как думаете, 
каков будет результат?

- Я уверен в своей победе. Сложно вы-
ходить на бой без уверенности в том, что 
ты собираешься побеждать. Думаю, что 
Федор все еще обладает прекрасной ско-
ростью, но он использует те же комбина-
ции и приемы, что использовал всегда. 
В этом у меня есть преимущество. Един-
ственная его слабость в том, что он был 
лучшим на протяжении столь долгого 
времени, что ему не нужно было разви-
ваться дальше, чтобы быть еще сильнее.

- То есть вы знаете ключи к победе?
- Ты должен готовиться к быстрому 

сопернику. Он - не типичный тяжело-
вес. Он не просто мощный и сильный 
боец, он еще и быстрый, у него хорошая 
скорость. И для этого нужно спарринго-
вать с более легкими соперниками, кото-
рые будут опережать тебя по скорости.

- С кем будете спарринговать?
- Мне будут помогать много разных 

ребят. В Лас-Вегасе много хороших на-
парников. Кстати, благодаря моим свя-
зям в ACB я пару недель провел в лаге-
ре в Чечне, тренируясь с хорошими ре-
бятами, с самбистами. Хороший опыт.

- Рассчитываете на досрочную побе-
ду?

- Я, конечно, больше склоняюсь к но-
кауту. Федор сильный, мощный и бы-
стрый - с ним опасно долгое время на-
ходиться в клетке. Поэтому чем раньше 
смогу закончить бой, тем лучше.

- Этот бой - часть турнира за чемпион-
ский пояс. Как вам нравится такая идея?

- Мне нравятся турниры, это захва-
тывающе. Но в будущем они могли бы 
делать это в рамках одного-двух шоу.

ВЫШЕЛ БЫ НА РИНГ С БОКСЕРОМ
- Вам уже 38 лет, как долго вы собира-

етесь продолжать карьеру с учетом того, 
что не так часто выходите на бои?

- Я в спорте уже больше двадцати лет, 
посмотрим. Все зависит от моего здоро-
вья. Если его будет достаточно, если те-
ло сможет справляться, буду продолжать 
дальше.

- Что будете делать, когда все-таки 
закончите со спортом?

- Ну, буду комментировать бои. Мо-
жет, буду промоутером.

- Как вам идея боев «бокс против 
ММА», которую в этом году воплотили 
Мейвезер и Макгрегор?

- Если это в ринге, то побеждает бок-
сер, если в октагоне - у боксера шансов нет.

- Вам было бы интересно кого-то выз-
вать на такой бой?

- Если в клетке - то я согласен с любым 
боксером. Это будет прикольно и весело, 
легко и просто - очень короткий бой! Но 
если в ринге - это их мир. Но я бы попро-
бовал, если бы была возможность. Мне 
нравятся вызовы. Я точно приму вызов, 
если кто-то его бросит.

КОГДА ТВОЯ ДОЧЬ - БОЕЦ
- Ваш отец, как пишут, имел русские 

корни?
- Это доподлинно неизвестно. Мой от-

ец с Кубы, и ответы на многие вопросы 
были потеряны.

- Чувствуете ли вы при этом некую 
связь с Россией?

- Я определенно чувствую некую 
связь. Мне нравится русская культура, 
нравится, что россияне такие прямоли-
нейные. Очень уважаю чеченцев - они 
очень трудолюбивые и сфокусирован-
ные люди. Я большой фанат Владимира 
Путина. Думаю, что он отличный лидер, 
вижу, что он сделал для России. Думаю, 
он победит на выборах. Может, и есть 
люди, которые не согласны с Путиным, 
но тем не менее они все равно его уважа-
ют. Но что касается русского языка - не 
знаю ни слова. У меня вообще проблема 
с языками, могу только по-английски.

- Ваши дети тоже занимаются спор-
том?

- Да, все они занимаются. Но прежде 
всего, конечно, они ходят в школу - об-
разование очень важно. Но они дейст-
вительно любят тренироваться - джиу-
джитсу, борьба, американский футбол. 
Моей дочери Изабелле 14 лет, и в ней ви-
ден талант бойца.

- Ничего себе! Вы поддерживаете жен-
ские единоборства?

- Поначалу я был очень старомоден 
на этот счет. Думаю, что бои - террито-
рия мужчин, а женщины больше тяго-

теют к созданию уюта вокруг мужчины 
и детей. Я не говорю, что мужчины луч-
ше женщин, но у нас действительно раз-
ные миры. И я все еще учусь постигать 
другую культуру, когда женщины дела-
ют «мужскую» работу. Мне было тяжело 
смотреть бои дочери, потому что невы-
носимо видеть, как девочки наносят уда-
ры. Но пока Изабелла занимается едино-
борствами - я это поддерживаю. Я, ко-
нечно, старался держать ее подальше от 
этого всего, но, кажется, она полюбила 
единоборства с самого первого дня жиз-
ни. Она всегда хотела драться. И сейчас 
она бьет всех, даже ребят, у нее талант. 
Как же можно ей запретить реализовы-
вать себя! Это моя дочь, и я хочу видеть 
ее счастливой.

- Вы ходите на ее бои?
- Конечно, я всегда был и всегда бу-

ду в ее углу.
Елена СОБОЛЬ

ХОККЕЙ
НХЛ. Регулярный чемпионат. То-

ронто - Коламбус - 2:3 ОТ (0:0, 2:0, 
0:2, 0:1). Голы: ван Римсдайк - 18 (По-
лак, Бозак), 31:09 - 1:0. Нюландер - 9 (бол., 
Гардинер), 36:02 - 2:0. Фолиньо - 9 (Шре-
дер, Нутиваара), 55:25 - 2:1. Дюбуа - 10 
(Джонс), 57:13 - 2:2. ПАНАРИН - 11 (Верен-
ски, Джонс), 63:11 - 2:3. Вратари: Андер-
сен - БОБРОВСКИЙ. Штраф: 6 - 4. Бро-
ски: 37 (8+14+13+2) - 33 (11+14+4+4). На-
ши: - - Панарин (23:05/5/2).

Завтра играют: Торонто - Оттава, Чи-
каго - Миннесота.

ОЛИМПИЗМ
CAS ЗАРЕГИСТРИРОВАЛ 

АПЕЛЛЯЦИИ 42 РОССИЙСКИХ 
СПОРТСМЕНОВ

ЛОЗАННА (Швейцария). Спортив-
ный арбитражный суд в Лозанне (CAS) 
зарегистрировал апелляции 42 россий-
ских спортсменов, пожизненно отстра-
ненных от Олимпиад. Напомним, что МОК 
по итогам работы дисциплинарной ко-
миссии Денниса Освальда признал 43 
спортсменов России виновными в нару-
шении антидопинговых правил, аннулиро-
вал их результаты Игр-2014 в Сочи, а так-
же пожизненно отстранил от Олимпиад.

Апелляции подали Александр Зубков, 
Алексей Воевода, Дмитрий Труненков, 
Алексей Негодайло, Александр Касьянов, 
Алексей Пушкарев, Ильвир Хузин, Ольга 
Стульнева, Людмила Удобкина (все - боб-
слей), Александр Третьяков, Сергей Чуди-
нов, Елена Никитина, Ольга Потылицына, 
Мария Орлова (все - скелетон), Ольга Ви-
лухина, Яна Романова, Ольга Зайцева (все 
- биатлон), Александр Легков, Евгений Бе-
лов, Максим Вылегжанин, Алексей Пету-
хов, Юлия Иванова, Евгения Шаповалова, 
Юлия Чекалева, Анастасия Доценко, Ники-
та Крюков, Александр Бессмертных, Ната-

лья Матвеева (все - лыжи), Александр Ру-
мянцев, Ольга Фаткулина, Иван Скобрев, 
Артем Кузнецов (все - коньки), Екатери-
на Лебедева, Галина Скиба, Анна Шиба-
нова, Екатерина Смоленцева, Екатерина 
Пашкевич, Инна Дюбанок, Татьяна Бури-
на, Анна Щукина (все - хоккей), Татьяна 
Иванова, Альберт Демченко (оба - сани). 
Единственным отстраненным спортсме-
ном, чья апелляция не была зарегистри-
рована, стал бобслеист Максим Белугин.

К рассмотрению дел суд приступит 
22 января, ожидается, что окончатель-
ные решения по всем спортсменам будут 
оглашены до 31 января. Окончательный 
состав российской делегации на Олим-
пиаду в Пхенчхане должен быть назван 
специальной комиссией МОК до 28 ян-
варя. (tas-cas.org)

БАСКЕТБОЛ
НБА. Регулярный чемпионат. Ин-

диана - Милуоки - 109:96 (37:16, 27:22, 
24:27, 21:31). Бруклин - Торонто - 113:114 
ОТ (19:26, 25:19, 27:33, 36:29, 6:7). Чи-
каго - Хьюстон - 107:116 (22:35, 33:25, 
21:27, 31:29). Миннесота - Кливленд - 
127:99 (32:18, 37:24, 33:25, 25:32). Нью-
Орлеан - Детройт - 112:109 (37:34, 22:22, 
27:28, 26:25). Сакраменто - Сан-Антонио 
- 100:107 (25:21, 31:25, 20:27, 24:34). Гол-
ден Стэйт - Денвер - 124:114 (37:28, 27:29, 
29:24, 31:33). Клипперс - Атланта - 108:107 
(32:25, 26:22, 22:30, 28:30).

ТЕННИС
МАКАРОВА И ВЕСНИНА 
ПРОИГРАЛИ В СИДНЕЕ

СИДНЕЙ (Австралия). Турнир WTA 
Sydney International. Призовой фонд 
799 000 долларов. Хард, открытые кор-
ты. Второй круг. Цибулкова (Словакия) 
- ВЕСНИНА - 6:4, 6:4. Стрыцова (Чехия) 
- МАКАРОВА - 6:4, 6:1. Кербер (Герма-
ния) - В. Уильямс (США, 2) - 5:7, 6,3, 6:1. 

А. Радванска (Польша) - Конта (Великоб-
ритания, 4) - 6:3, 7:5.

Турнир АТР Sydney International. 
Призовой фонд 468 910 долларов. Хард, 
открытые корты. Первый круг. Майер 
(Аргентина) - М. Зверев (Германия, 8) 
- 7:5, 6:3.

ОКЛЕНД (Новая Зеландия). Турнир 
АТР ASB Classic. Призовой фонд 501 345 
долларов. Хард, открытые корты. Первый 
круг. Куэвас (Уругвай, 6) - Даниэль (Япо-
ния) - 6:3, 6:2.

ХОБАРТ (Австралия). Турнир WTA 
Hobart International. Призовой фонд 
226 750 долларов. Хард, открытые кор-
ты. Второй круг. Цуренко (Украина, 5) - 
Путинцева (Казахстан) - 6:3, 6:2. Мертенс 
(Бельгия, 2) - Хаддад Майя (Бразилия) - 
6:4, 6:4. Никулеску (Румыния) - Бегу (Ру-
мыния, 6) - 6:3, 6:2. Риске (США) - Синя-
кова (Чехия, 8) - 2:6, 6:3, 7:5.

РЕЙТИНГ АТР. ПОЛОЖЕНИЕ НА 
8 ЯНВАРЯ

1 (1). Надаль (Испания) - 10 600 оч-
ков. 2 (2). Федерер (Швейцария) - 9605. 
3 (3). Димитров (Болгария) - 4490. 4 (4). 
А. Зверев (Германия) - 4610. 5 (5). Тьем 
(Австрия) - 4060. 6 (6). Чилич (Хорватия) - 
3805. 7 (7). Гоффен (Бельгия) - 3775. 8 (8). 
Сок (США) - 3165. 9 (9). Вавринка (Швей-
цария) - 3060. 10 (10). Каррено Буста (Ис-
пания) - 2615… 32 (39). РУБЛЕВ - 1373… 
48 (45). ХАЧАНОВ - 1030… 71 (72). ДОН-
СКОЙ - 704… 84 (65). МЕДВЕДЕВ - 642… 
91 (84). ЮЖНЫЙ - 604.

РЕЙТИНГ WTA. ПОЛОЖЕНИЕ НА 
8 ЯНВАРЯ

1 (1). Халеп (Румыния) - 6425 очков. 
2 (3). Возняцки (Дания) - 6095. 3 (2). Му-
гуруса (Испания) - 6005. 4 (6). Свитолина 
(Украина) - 5785. 5 (5). В. Уильямс - 5567. 
6 (4). Кар.Плишкова (Чехия) - 5445. 7 (7). 
Остапенко (Латвия) - 4901. 8 (8). Гарсия 
(Франция) - 4385. 9 (9). Конта (Великоб-
ритания) - 3600. 10 (10). Вандевей (США) 
- 3258… 14 (12). КУЗНЕЦОВА - 2757… 16 
(15). ПАВЛЮЧЕНКОВА - 2485. 17 (18). 

ВЕСНИНА - 2220… 24 (24). КАСАТКИНА - 
1950… 33 (33). МАКАРОВА - 1580… 47 (59). 
ШАРАПОВА - 1116… 63 (62). ВИХЛЯНЦЕ-
ВА - 961… 95 (96). АЛЕКСАНДРОВА - 830…

ВОЛЕЙБОЛ
«ДИНАМО»  

УСТУПИЛО «ГАЛАТАСАРАЮ»
Лига чемпионов. Женщины. Груп-

повой этап. 2-й тур. Группа D. ДИНА-
МО М - Галатасарай (Турция) - 1:3 (21:25, 
18:25, 25:23, 18:25).

АВТОСПОРТ
Дакар-2018. 3-й этап. Писко - Сан 

Хуан де Маркона. 504 км (из них спе-
цучастки 296 км). Автомобили. 1. Аль-
Аттия/Бомель (Катар/Франция) Toyota 
Hilux T1 - 3:09.08. 2. Петерансель/Коттре 
(Франция) Peugeot 3008 DKR Т1 - отстава-
ние 4.05. 3. Сайнс/Круз (Испания) Peugeot 
3008 DKR T1 - 6.07. Общий зачет. 1. Пе-
терансель/ Коттре - 6:34.58. 2. Депре/Кос-
тера (Франция) Peugeot 3008 DKR T1 - от-
ставание 3.11. 3. Аль-Аттия/Бомель - 7.43.

Грузовики. 1. Вильягра (Аргентина) 
Iveco - 3:56.37. 2. НИКОЛАЕВ KAMAZ - 
0.35. 3. МАРДЕЕВ KAMAZ - 4.09… 14. ШИ-
БАЛОВ KAMAZ - 1:02.52. 15. СОТНИКОВ 
KAMAZ - 1:06.18. Общий зачет. 1. НИКО-
ЛАЕВ - 7:47.19. 2. Вильягра - 8.58. 3. Виш-
невский (Белоруссия) MAZ-sport - 52.34... 
10. СОТНИКОВ - 1:46.44... 16. МАРДЕЕВ - 
2:44.17... 17. ШИБАЛОВ - 3:49.08.

Квадроциклы. 1. Касале (Чили) 
Yamaha - 3:58.08. 2. Эрнандес (Перу) 
Yamaha - 10.55. 3. Копетти (Аргентина) 
Yamaha - 14.52… 9. КАРЯКИН Yamaha - 
24.30. Общий зачет. Касале - 8:03.25. 2. 
КАРЯКИН - 32.00. 3. Копетти - 46.07.

Мотоциклы. 1. Сандерленд (Вели-
кобритания) КТМ - 3:20.43. 2. Бенавидес 
(Аргентина) Honda - 3.03. 3. Брабек (США) 
Honda - 3.55. Общий зачет. 1. Сандер-
ленд - 6:44.23. 2. Бенавидес - 4.38. 3. Па-
бло Кинтанилья (Чили), Нusqvarna - 5.00.

Фрэнк МИР
Родился 24 мая 1979 года в 

Лас-Вегасе (США).
В ММА провел 29 боев, одер-

жал 18 побед (5 из них нокаутом 
и 9 - болевыми приемами).

Владел титулами чемпиона 
мира и временного чемпиона ми-
ра в UFC.

1 февраля 2014 года. Ньюарк.  
Фрэнк МИР (слева) против Алистара ОВЕРИМА.
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КАЙШЕВА  
ДОЖДАЛАСЬ ДЕБЮТА

Пожалуй, главной интригой 
соревнований в Рупольдинге ста-
нет долгожданный дебют на Куб-
ке мира Ульяны Кайшевой. На 
уровне Кубка IBU эта 22-летняя 
спортсменка выступает в сезоне 
просто потрясающе. Там она уже 
выиграла пять из восьми личных 
гонок, а еще однажды была на пь-

едестале. Удивительно, что 
даже на фоне этих результа-
тов и удручающего в целом 
положения дел в основной 
команде свой шанс на Куб-
ке мира Кайшева получила 
только сейчас.

В Рупольдинге она на-
верняка побежит индиви-
дуальную гонку и эстафету. 
Это далеко не лучшие дис-
циплины для дебюта: длин-

ные гонки в силу возраста и склон-
ности скорее к бегу, чем к стрель-
бе, Кайшева не слишком любит, а 
в эстафете наверняка столкнется 
с проблемой повышенной ответст-
венности.

С другой стороны, терять сейчас 
ей нечего. Даже попадания в «десят-
ку» или удачного эстафетного этапа 
ей может хватить, чтобы попасть в 
олимпийский состав в Пхенчхан. 
Год назад в Рупольдинге Кайшева 
уже выступала, и тогда ее результа-
ты сногсшибательными не  стали: 
37-е место в спринте и 33-е - в пре-
следовании.

Но сейчас Кайшева, которая го-
товилась к сезону вместе с Виталием 
Норицыным, в целом смотрится уве-
реннее. Вряд ли от нее можно ждать 
на первом же этапе подвигов вроде 
попадания на пьедестал, но стать од-
ной из лучших в российской команде 
она способна.

ШИПУЛИН НА ПУТИ К ФОРМЕ
Лидер нашей мужской команды 

Антон Шипулин проводит один из 
самых тяжелых сезонов за последнее 
время. В десяти личных гонках он 
лишь однажды был на подиуме, став 
третьим в преследовании в Анси. В 
общем зачете Кубка мира Шипулин 
сейчас идет четвертым, уступая не 
только французу Мартену Фуркаду 
и норвежцу Йоханнесу Бе, но и пред-
ставителю Словении Якову Факу.

Такие результаты в олимпийский 
год, конечно, не могут устроить Ши-
пулина и его тренеров. Накануне 
старта в Рупольдинге он провел сов-
местную тренировку с сестрой Анас-
тасией Кузьминой, которая в этом 
году, наоборот, хороша, как никог-
да, и возглавляет общий зачет Кубка 
мира. Зарядившись от родного че-
ловека позитивной энергией, в Ру-
польдинге Шипулин способен на хо-
роший результат. Особенно в масс-
старте, где он традиционно силен. 

Несмотря на отдельные пробле-
мы, Шипулин, как никто, умеет со-
бираться в решающие моменты и де-
лать правильные выводы из собст-
венного состояния. Время до Олим-
пиады еще есть, и постепенно наш 
лидер должен нащупать правильный 
баланс.

БАБИКОВ И ЦВЕТКОВ  
СКРЫЛИСЬ В ГОРАХ

Индивидуальные гонки в Руполь-
динге пропустят сразу трое биатло-
нистов из основного состава: Ека-
терина Юрлова-Перхт, Антон Ба-
биков и Максим Цветков. В случае с 

первой - чемпионкой мира как раз 
в этой дисциплине - причина оче-
видна. Юрлова-Перхт с начала се-
зона не пропустила ни одной гон-
ки и даже в рождественскую паузу 
выступала в шоу в Гельзенкирхене. 
Лишний день отдыха поможет ей 
лучше восстановиться и, возможно, 
выполнить необходимую трениро-
вочную работу. В эстафете и масс-
старте Юрлова-Перхт на старт на-
верняка выйдет.

А вот с мужским дуэтом все гора-
здо сложнее. Результаты Бабикова 
и Цветкова на предыдущем этапе в 
Оберхофе были катастрофически-

ми. Настолько, что сам Цветков в 
интервью употребил слово «дно». 
Тренировочный сбор в горах, кото-
рый биатлонисты проведут вместо 
этапа в Рупольдинге, - пожалуй, по-
следний шанс до Олимпиады что-то 
серьезно изменить в их состоянии. 
Это, конечно, рискованно - ведь 
подъем формы после гор придется 
на очередные этапы Кубка мира, а к 
старту Игр в Пхенчхане может сно-
ва наступить спад. Но в их нынеш-
нем состоянии терять нашим 
спортсменам нечего. Лучше 
пытаться что-то делать, чем 
просто плыть по течению. 
Впрочем, есть вероятность, 
что мы увидим Бабикова и 
Цветкова в Рупольдинге - они 
заявлены на этап и, возмож-
но, выступят в эстафете или 
масс-старте.

Наталья МАРЬЯНЧИК

БИАТЛОН КУБОК МИРА

ПОМОГУТ ЛИ РОССИИ НОВЫЕ ЛИЦА?
«СЭ» - о главных интригах этапа Кубка мира в Рупольдинге, который начинается уже сегодня
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СОСТАВ СБОРНОЙ РОССИИ
Женщины. Татьяна Акимова, Екатерина Юрлова-Перхт, Дарья Виролайнен, 

Виктория Сливко, Ульяна Кайшева, Ирина Услугина.
Мужчины. Антон Бабиков, Александр Логинов, Максим Цветков, Матвей Ели-

сеев, Антон Шипулин, Алексей Волков, Евгений Гараничев, Юрий Шопин.

КАЛЕНДАРЬ ЭТАПА
Сегодня 

16.20. Мужчины. Индивидуальная гонка. 
Завтра

16.20. Женщины. Индивидуальная гонка. 
12 января, пятница

16.30. Мужчины. Эстафета. 

13 января, суббота 
16.30. Женщины. Эстафета. 

14 января,  
воскресенье

14.15. Мужчины. Масс-старт. 
16.40. Женщины. Масс-старт.
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